

20 minutos

SEVILLA MIÉRCOLES, 12 DE MAYO DE 2021. AÑO XXII, Nº 4863
www.20minutos.es

Darias autoriza Janssen para la población de 50 a 59 e inmigrantes no regularizados

El Ministerio de Sanidad aprobó ayer la vacunación de la población de entre 50 y 59 años, de inmigrantes no regularizados, de temporeros y de grandes dependientes con la vacuna monodosis de Janssen. Además, también lanza ya la vacunación de las personas en centros de internamiento o tutelados y a cooperantes que vayan a países en vías de desarrollo. **PÁGINA 3**

PLAN DE RECONSTRUCCIÓN

La Autoridad Fiscal critica al Gobierno por no concretar la subida de impuestos

La Autoridad Fiscal Independiente cuestionó ayer al Ejecutivo por la inconcreción del Plan de reconstrucción enviado a la Comisión Europea y por no poner cifras a su anunciada subida de impuestos. **PÁGINA 5**

Díaz saca adelante la 'ley rider': «Un joven en bicicleta no emprende»

PÁGINA 4

Bajan un 8% en confinamiento las mujeres con orden de protección

PÁGINA 5

«FOGONAZOS
JESÚS MORALES



Otro modelo de ciudad, pero que cumpla la ley. Las ciudades mutan tan rápido como lo hace la sociedad. En el modelo que heredamos del siglo XX estaban diseñadas solo para el coche. Ahora, la prioridad es para el peatón, la bici, el bus y para el que pague un coche eléctrico. Al alcalde le corresponde adaptar la ciudad a la realidad social, pero tiene que hacerlo respetando la ley y los derechos de todos los ciudadanos. El Supremo nos ha dicho que Carmona no lo hizo con Madrid Central. Es una lección para muchos alcaldes que programan sus actos con el calendario electoral. La Justicia es lenta... pero actúa. ●

Los jueces deniegan el cierre de un pueblo andaluz y avalan el de otros tres

EL TSJA, a favor de confinar Bornos, Villamartín y Castro del Río, pero no Montefrío
LA JUNTA recurrirá el auto contrario y Sánchez dice que el estado de alarma «es pasado»

PÁGINAS 2 Y 3



PLAYAS
ANDALUCÍA BATE SU RÉCORD CON 137 BANDERAS AZULES

Los arenales de la comunidad han sumado este año 15 distintivos respecto a 2020, y se sitúa como la segunda región con más banderas del país, que contabiliza 713. En la imagen, la playa de La Malagueta. **PÁGINA 6**



JANDRO:
«LO IMPORTANTE DE UN TRUCO DE MAGIA ES QUE SEA INTERESANTE Y DIVERTIDO, EL I+D»

PÁGINA 12

20% DESCUENTO* MGS Seguros

Seguro de Hogar y Vida

Encuentra a tu mediador de MGS más cercano www.mgs.es

*Promoción válida para nuevas contrataciones del seguro de hogar, protección alquiler y vida entre el 3 de mayo y el 30 de junio de 2021.

#Covid-19

«Confusión» judicial: el TSJA rechaza el cierre de un pueblo y avala el de otros tres

LOS JUECES se han pronunciado en contra de confinar Montefrío, en Granada, con una tasa de 2.126 casos **SÍ HAN AUTORIZADO**, en cambio, la medida en Bornos y Villamartín (Cádiz), y en Castro del Río (Córdoba)

LA JUNTA acusa al Gobierno central de esta situación y recurrirá ante el Tribunal Supremo **EL EJECUTIVO** regional no descarta endurecer las medidas, pero de momento no pedirá el toque de queda

B. RODRÍGUEZ

beatriz.rodriguez@20minutos.es / @Bbitrix

«Hemos pasado del estado de alarma al estado de confusión. Y lo avisamos». Así se pronunció ayer el presidente de la Junta, Juanma Moreno, después de que el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) emitiera tres autos sobre la petición de cierre perimetral de cuatro municipios de la comunidad, avalando el confinamiento en tres de ellos y rechazándolo en otro.

Concretamente, la Junta había solicitado al alto tribunal limitar la movilidad en Montefrío (Granada), Bornos y Villamartín (Cádiz) y Castro del Río (Córdoba), al superar todos ellos el pasado viernes —día en el que los comités territoriales de Alerta de Salud Pública de Alto Impacto revisaron los datos— los mil casos de tasa de incidencia acumulada en los últimos 14 días por 100.000 habitantes.

La Sección Tercera de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del TSJA ratificó el confinamiento y cierre de la

actividad no esencial en las dos localidades gaditanas, mientras que la Sección Primera hizo lo propio en la localidad cordobesa, ambas secciones con sede en Sevilla.

En los dos autos, los jueces aprecian la «necesidad, idoneidad y proporcionalidad» de esa medida por entender que debe «prevalecer el derecho a la salud pública» ante el «alto poder de contagio» y «el grave riesgo» que existe para la ciudadanía. Los magistrados, además, destacan «la importancia de los datos de contagio actualmente existentes» en estas localidades (Bornos, con 979,9 ayer; Villamartín, con 733,5; y Castro del Río, con 824), que lleva a concluir que «el riesgo de expansión y pérdida de control de la situación Covid es muy alto».

Los cierres, continúan, persiguen «un fin constitucionalmente legítimo: proteger la salud pública de la población». Y concluyen que, además, «no es una restricción de movilidad absoluta», sino que es temporal, hasta el 15 de mayo.



El portavoz de la Junta, Elías Bendodo, en una comparecencia ante los medios, ayer. EP

Por el contrario, los doce jueces de la Sección Primera de la Sala de lo Contencioso-Administrativo con sede en Granada emitieron un auto (con un voto particular en contra) en el que rechazan el cierre de Montefrío —con una tasa ayer de 2.126,9 casos por 100.000 habitantes en 14 días— al considerar que las restricciones de derechos fundamentales no puede realizarse «de forma indiscriminada y masiva» y que

la norma que debía amparar esta restricción, la Ley de Salud Pública, «alude a personas concretas y determinadas».

El documento añade que «se está imponiendo una restricción indiscriminada de un derecho fundamental, hasta el extremo de que afecta, incluso, a aquellos ciudadanos que ya estuvieron vacunados». Junto a ello, apunta a que el precepto «adolece de una imprecisa redacción», y en la hi-

pótesis de que la norma admitiera distintas interpretaciones, continúa el auto, «deberá optarse por aquella que resulta más favorable al ejercicio de derechos fundamentales».

Tras conocer la noticia, la Junta anunció ayer mismo que presentará un recurso de casación ante el Tribunal Supremo y, hasta que este se pronuncie, anulará la orden que decretaba el confinamiento y el cierre de la actividad no

esencial en el municipio granadino, cuyo Ayuntamiento ha pedido a sus vecinos que se «autoconfinen» y limiten al máximo sus contactos sociales, «porque esta es la única manera de doblar la curva y terminar cuanto antes con esta situación que nos tiene tan angustiados».

El portavoz de la Junta, Elías Bendodo, denunció ayer que estas posiciones dispares que se han producido en el TSJA son consecuencia de la decisión del Gobierno central de «judicializar» la lucha contra la pandemia y «subcontratar» la gestión de la misma. Y lamentó que, en estas circunstancias, el Ejecutivo andaluz «tiene que pelear contra la pandemia con un brazo atado a la espalda, y es muy difícil».

Bendodo también se refirió ayer a las aglomeraciones del pasado fin de semana, unas imágenes «para nada responsables, que nos preocupan». En este sentido, recordó que «la pandemia no ha terminado» y que «nuestra salud, economía y el verano están en juego estas semanas». Por ello, volvió a hacer un llamamiento a la responsabilidad, y aseguró que, llegado el caso, «la Junta no descarta endurecer de nuevo las medidas para salvar vidas».

Si bien, por ahora, el Gobierno de Juanma Moreno no acudirá a los tribunales para solicitar el toque de queda, como han hecho otras comunidades —con resultados opuestos—, ya que prefiere, dijo Bendodo, «pedir urgentemente que se convoque la Conferencia de Presidentes». ●

Vacunación a 71.000 esenciales «descolgados»

La Junta anunció ayer que va a empezar a vacunar «ya» con los preparados de Pfizer y Moderna a unos 71.000 profesionales esenciales —docentes, bomberos y efectivos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado— menores de 60 años que se quedaron «descolgados» del proceso de inmunización tras la paralización del suero de AstraZeneca en la mencionada franja de edad. Al respecto, el portavo-

voz del Ejecutivo autonómico, Elías Bendodo, insistió ayer en que la comunidad comenzará dentro de un mes a administrar la segunda dosis de esta vacuna a los menores de 60 años que lo soliciten de forma voluntaria, ya que Salud cuenta a día de hoy con «unas 200.000 dosis en la nevera», a lo que se suma que la comunidad, dijo Bendodo, está ahora recibiendo más viales de este suero que de Pfizer.

Por otro lado, el portavoz reveló que, hasta la fecha, hay un total de 35.000 andaluces que han rechazado vacunarse, de los más de 3,4 millones de vacunas que se han administrado en Andalucía, lo que supone un 1%. A día de ayer, más de 1,1 millones de andaluces habían recibido la pauta completa de la vacuna, lo que se traduce en un 15,9% de la población mayor de 16 años.

Ayer mismo, la Junta aprobó el plan para vacunar a un millón de personas a la semana, que contempla 545 puntos de vacunación con 911 equipos y 3.000 enfermeros. ● R.S.

Los parques y teatros recuperan sus horarios

La caída del estado de alarma el pasado domingo ha devuelto a muchos de los espacios públicos y escénicos de Sevilla su horario habitual, que hasta el momento estaba restringido como consecuencia del toque de queda. De esta forma, el Ayuntamiento ha vuelto a ampliar hasta las 23.00 horas la apertura de los parques y zonas verdes de la ciudad, que desde finales de octubre del pasa-

do año y hasta este lunes estaban cerrando a las 21.00 horas.

Por el mismo motivo, las actividades que se desarrollan en los distintos espacios escénicos y expositivos dependientes del Instituto para la



20M.ES/ANDALUCIA

Consulta en nuestra web toda la información sobre la evolución de la pandemia en Andalucía

Cultura y las Artes de Sevilla (ICAS), perteneciente al Ayuntamiento hispalense, han modificado y ampliado algunos de sus horarios. Se trata, en concreto, del Teatro Lope de Vega; el Espacio Turina; la Casa de los Poetas y las Letras; la Casa Fabiola-Donación de Arte Mariano Bellver; el Centro Cerámica de Triana; el Espacio Santa Clara; la Sala Atín Aya; y la Sala Antiquarium.

Los nuevos horarios y los cambios en algunas de las funciones ya programadas se pueden consultar en la página web del ICAS: icas.sevilla.org. ● R.S.

La población de 50 a 59 años y los colectivos vulnerables recibirán la dosis de Janssen

TEMPOREROS, sintecho o inmigrantes no regularizados serán vacunados con el suero de Johnson&Johnson **PARA EL 24 DE MAYO** tendrá que haberse decidido qué hacer con los que recibieron una dosis de AstraZeneca

LAS EMBARAZADAS o mujeres lactantes podrán ponerse Pfizer o Moderna cuando les toque por edad **SANIDAD** empezará a vacunar a los adolescentes y preadolescentes «de muy alto riesgo»

CLARA PINAR
clara.pinar@20minutos.es / @Clara_Pinar

Las personas de entre 50 y 59 años y población «difícil de vacunar», como grandes dependientes o autistas, así como temporeros o marineros, serán inmunizados con la vacuna monodosis de Janssen. Así lo acordó ayer la Comisión de Salud Pública. Se publicará como una nueva actualización (la

séptima) de la estrategia nacional de vacunación. El documento, además, incluirá por primera vez pautas para la vacunación de mujeres embarazadas y lactantes y para adolescentes y preadolescentes de alto riesgo.

Según el borrador de la nueva actualización de la estrategia al que ha tenido acceso este periódico, la vacuna mono-

dosis de Janssen (hasta ahora destinada a la población de entre 70 y 79 años) se añade a Pfizer y Moderna dentro del catálogo con el que podrán ser vacunadas las personas de entre 50 y 59 años, y del que se excluye la de AstraZeneca.

Por otra parte, Sanidad quiere aprovechar la ventaja que supone que Janssen sea de una sola dosis para vacunar a población especialmente vulnerable o que por diversas circunstancias sea difícil de localizar o inmunizar.

En calidad de «colectivos vulnerables», la inoculará a personas sin hogar, temporeros o inmigrantes no regularizados. Por ser «pacientes difíciles de vacunar», también se le pondrá a grandes dependientes de difícil accesibilidad, personas con autismo profundo o con una enfermedad mental con mucha agitación.

Asimismo, la vacuna de una sola dosis se destinará a «personas difíciles de captar» como trabajadores del mar que realizan pesca de altura en campañas de larga duración o personas en centros de internamiento o tutelados. También a cooperantes que se desplacen a países de alto riesgo o personas que «por razón de su actividad no se vayan a encontrar en España» en las fechas en las que les correspondería la segunda dosis.

El borrador también propone «vacunar a las embarazadas o en periodo de lactancia con vacunas de ARNm [Pfizer o Moderna] cuando les corresponda según el grupo de priorización al que pertenezcan». Hasta ahora, no aparecían en el plan de vacunación, dado que no existía evidencia científica sobre los efectos que podrían tener en ellas las vacunas. Sin embargo, ahora Sanidad se basa en la experiencia en EEUU, en el Reino Unido y en países de la Unión Europea

ESTUDIO

Escasos efectos adversos graves

Los efectos adversos de las vacunas contra la Covid siguen afectando a menos de un 1% de la población que se las inyecta, con tasas aún menores en el caso de los considerados graves, que suponen el 0,02% de los más de 14,2 millones de dosis administradas en España. El 92% de los casos se producen entre la población más joven de menos de 65 años y afectan más a las mujeres (81%), según el 5.º Informe de Farmacovigilancia sobre Vacunas Covid-19.

como Bélgica, que han mostrado «señales de seguridad» o cuyas autoridades recomiendan su inmunización.

Por lo que respecta a adolescentes y preadolescentes, a la luz del estudio de Pfizer en EEUU, España vacunará a las personas a partir de los 12 años que tengan «condiciones de muy alto riesgo», con gran dependencia, que se encuentren en centros de personas con discapacidad intelectual, tutelados y de educación especial.

2.º DOSIS DE ASTRAZENECA

El texto estima que «las primeras personas en recibir la segunda dosis tras la ampliación a 16 semanas del intervalo de separación entre dosis deberán hacerlo en la semana del 24 de mayo» y que después el intervalo «recomendado» de AstraZeneca volver a ser el que era, de 10 a 12 semanas. Este intervalo se alargó a la espera del ensayo clínico del Instituto de Salud Carlos III que estudia si es seguro poner a quienes recibieron la primera dosis de AstraZeneca la segunda de Pfizer. ●



Una sanitaria prepara una dosis de la vacuna monodosis de Janssen. EFE

El Gobierno confía en que el Supremo avale las restricciones

El Gobierno descarta aprobar un nuevo decreto de alarma para todo el país pese a las decisiones contradictorias de los tribunales superiores de justicia, que en los últimos días han dictado resoluciones discrepantes en las distintas autonomías. Ayer, el presidente Pedro Sánchez dijo que el estado de alarma «es el pasado» e insistió en que las comunidades tienen «suficientes herramientas» para controlar la pandemia y en que no se pueden limitar derechos funda-

mentales con legislación ordinaria —«es de primero de derecho», dijo—.

Con esa última frase, el Ejecutivo insiste en cerrar la puerta a cualquier cambio legal para amparar expresamente medidas como el toque de queda o los cierres perimetrales. El lunes, el ministro de Justicia sugirió hacer reformas si los jueces del Supremo no avalan esas restricciones, pero tuvo que descirse horas después y fue incluso corregido por Sánchez.

9

de mayo fue el día que decayó el estado de alarma en España, que entró en vigor en octubre

Ayer, el Gobierno expresó su confianza en que el Alto Tribunal avalará las medidas que planteen las autonomías y dejó claro que no hay plan B.

Mientras tanto, continúan sucediéndose decisiones de los tribunales autonómicos con importantes asimetrías entre comunidades: ayer, el TSJ de Navarra avaló que las comunidades adopten medidas restrictivas de los derechos fundamentales, pero denegó el toque de queda por considerarlo desproporcionado.

En la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros, la portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, argumentó que el estado de alarma solo debe aplicarse en situaciones «excepcionales» y que no debe «prolongarse en el tiempo»: «Lo peor ya ha pasado y la excepcionalidad ya no es imprescindible

para el control de los datos [de la pandemia]».

También rechazó las críticas de la oposición, y dijo que «sería bueno que el PP se aclarara», porque «votó en contra» del estado de alarma de seis meses que concluyó el pasado domingo [el PP, en realidad, se abstuvo en aquella votación].

Lo que Sánchez sigue sin aclarar es qué hará si el Supremo no avala aquellas restricciones que los ejecutivos autonómicos consideran indispensables para frenar el virus. Además de Andalucía, donde el TSJ amparó el confinamiento de tres municipios de Córdoba y Cádiz, pero rechazó el cierre de Montefrío (Granada), el Gobierno canario tam-

bién recurrirá al Alto Tribunal, en su caso para intentar mantener el toque de queda.

Montero expresó que, si las autonomías plantean medidas «justificadas en base a los indicadores epidemiológicos», no hay «duda» de que el Supremo «resolverá de forma favorable», aunque tenga que pedir «documentación adicional».

La portavoz, finalmente, reiteró que el Gobierno estaría abierto a tramitar un nuevo estado de alarma para un ámbito territorial concreto, pero los «datos» epidemiológicos deben «justificar» la necesidad de recurrir a la restricción más estricta y la imposibilidad de controlar la pandemia. ● I. U. M.

#ConsejoDeMinistros

El Gobierno aprueba la 'ley rider': «Un joven en bici no emprende»

RELACIÓN LABORAL La regulación convierte a los repartidores en asalariados, en lugar de falsos autónomos

DERECHOS La vicepresidenta Díaz defiende que esta norma «protege a los más vulnerables»

VANGUARDIA «Somos pioneros; me consta que Europa nos mira», sostiene la también ministra de Trabajo

IBON URÍA MOLERO

ibon.uria@20minutos.es / @iuriamolero

El Consejo de Ministros aprobó ayer la llamada 'ley rider', impulsada por el Ministerio de Trabajo que dirige Yolanda Díaz. La medida implica que los repartidores de plataformas digitales pasarán a tener, por defecto, una relación laboral con esas compañías. Es decir, que serán empleados y no autónomos, como hasta ahora.

En palabras de la también vicepresidenta, la nueva regulación «protege a los más vulnerables», especialmente a los jóvenes. «Es el momento de impulsar los vientos de cambio y de propiciar la mejora del bienestar en nuestro país», dijo en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros, donde expresó su «enorme satisfacción» y afirmó que esta norma sitúa a España a la vanguardia, porque «ningún país» ha legislado en esta materia: «Somos pioneros y me consta que Europa nos está mirando».

Díaz también agradeció el acuerdo que se alcanzó el pa-

sado 10 de marzo con empresarios y sindicatos en torno a esta regulación, e insistió en la importancia de que los repartidores dejen de ser autónomos, porque «un joven en bicicleta con una app no es un emprendedor», dado que no tiene «ningún margen de autonomía» sobre sus condiciones de trabajo.

Esta norma llega al Consejo de Ministros tras meses de negociaciones y de un tira y afloja entre las partes. Beneficiará a los 18.000 riders que hay ahora en España, según el Ministerio de Trabajo, aunque la patronal de las empresas de reparto eleva la cifra hasta 30.000. Pero no todos los riders están a favor de esta ley: algunos la rechazan y se manifestaron ayer en varias ciudades, ya que sostienen que la norma «va a dejar a 15.000 trabajadores sin empleo».

A lo largo de la negociación, el Ministerio rebajó sus expectativas para esta ley, pues quería que se ampliase a otros sectores más allá de empresas como Glovo o Deliveroo. La CEOE, a pesar de sus reticencias inicia-

les, acabó aceptando la norma, pero Glovo abandonó la patronal, a la que acusó de «darles la espalda» en la negociación, y cree que la ley es «precipitada, imprecisa y no dialogada».

En respuesta a esas críticas, la vicepresidenta dijo que, al igual que «los trabajadores no deben temer a los cambios tecnológicos», las empresas «no deben temer a los derechos laborales». Además, argumentó que la «mayor parte» de las compañías que emplean servicios de reparto «cumplen las normas», por lo que la existencia de plataformas que recurren a otros modelos podría implicar, si se analizase en términos de derecho mercantil, un supuesto de competencia desleal.

«Ni debe haber competencia desleal ni debe existir temor», recalcó Díaz, quien instó a todos los actores económicos a «cumplir con las normas vigentes en nuestro país». En septiembre, el Tribunal Supremo reconoció por primera que la relación entre un repartidor y Glovo tenía naturaleza laboral, y avaló un fa-

LAS FRASES DE YOLANDA DÍAZ



EFE / BALLESTEROS

“

CAMBIO EN LA LEY

«Es el momento de impulsar los vientos de cambio y de propiciar la mejora del bienestar en nuestro país»

“

COMPETENCIA

«Ni debe haber competencia desleal ni debe existir temor. Tienen que cumplir con las normas vigentes»

“

DERECHOS LABORALES

«Los trabajadores no deben temer a los cambios tecnológicos ni las empresas a los derechos laborales»

“

ALGORITMOS

«Han de saber lo que esconde el algoritmo, porque detrás de un algoritmo hay una decisión»

Trabajo estudiará el impacto digital

●●● Yolanda Díaz cree que «todo el mundo tiene derecho a saber las razones de las decisiones que le afectan», por lo que no se «pueden automatizar» a través de un algoritmo «sin dar explicaciones a la trabajadora». «Han de saber lo que esconde el algoritmo, ya que detrás de un algoritmo hay una decisión». Trabajo decidió poner en marcha un grupo de expertos que estudiará el impacto digital y de los algoritmos en las relaciones laborales, y que emitirá recomendaciones «para un cambio tecnológico en favor de la mayoría social».

llo del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña, que consideró como falso autónomo a un exrepartidor despedido en 2017 tras dos años de servicio, al tiempo que obligó a su readmisión o a indemnización.

El Supremo entendió que la plataforma no es un mero intermediario entre el repartidor y el cliente final, sino una empresa que presta servicios de mensajería y que tiene capacidad para fijar las condiciones esenciales para la prestación del ser-

**20M.ES/RIDERS**

Puedes consultar todas las novedades y claves sobre la 'ley rider' en nuestra página web

vicio. Entre otras características definitorias de una relación laboral, los magistrados apreciaron que, en el caso de los riders, los trabajadores no disponen de una organización empresarial propia y autónoma, sino que prestan un servicio «insertados» en la organización de trabajo del empleador.

El principal cambio es que los repartidores tendrán «presunción de laboralidad», es decir, que pasarán a ser asalariados de las plataformas salvo que se demuestre que son realmente autónomos. Ello implica un aumento de derechos en materia de organización, sindicación, cotizaciones y protección social.

Pero la medida aprobada por el Gobierno implica más novedades: así, los representantes de los trabajadores podrán acceder a las 'trípas' de los algoritmos, las fórmulas matemáticas en las que se basan las aplicaciones informáticas y que, en determinadas ocasiones, podrían influir en las decisiones laborales y en la elaboración de perfiles de los trabajadores (por ejemplo, podrían determinar que un trabajador con mejor valoración por parte de los clientes reciba más pedidos). ●

El consumo de menús en restaurantes se desploma

La pandemia y las restricciones de aforo y de movilidad derivadas de ella están teniendo múltiples impactos en los hábitos de consumo. Uno de ellos, por ejemplo, es que los menús diarios de los restaurantes españoles han perdido una tercera parte de sus clientes. Así se desprende del informe *Los momentos de consumo dentro y fuera del hogar*, de Aecoc Shopperview, que «evidencia que el menú de mediodía de bares y restaurantes es uno de los formatos más

afectados por la pandemia», según la Asociación de Empresas de Fabricantes y Distribuidores.

En concreto, «el porcentaje de consumidores que opta por esta opción, al menos una vez a la semana, pasó de un 35%, antes de la crisis sanitaria a un 22%, que representa algo más de una tercera parte de la clientela».

Obviamente, la situación ha favorecido este trasvase de consumo desde los bares y restaurantes hacia los hogares, vinculado principalmente al fenó-



Unas personas cenando en un restaurante. EUROPA PRESS

meno del teletrabajo. Ocho de cada diez consumidores cocina al mediodía todos o casi todos los días, mientras que el 40% gasta más en productos para cocinar en casa.

El barómetro de Aecoc también resalta que los consumidores están sustituyendo el menú de mediodía por otras opciones. Así, «el 37% de los encuestados afirma que compra platos preparados del supermercado para este momento de consumo al menos una vez por semana, mientras que el 25% pide comida a domicilio con la misma frecuencia».

El estudio de la organización también pone el foco en los há-

bitos de consumo de la población activa. De estos, un 66% trabaja presencialmente y un tercio lo hace en alguna modalidad de teletrabajo, solo el 12% trabaja siempre a distancia.

De entre los que están acogidos a alguna modalidad de teletrabajo, el 76% reconoce que gasta menos en restauración que antes de la pandemia. En cambio, un 54% de los teletrabajadores aumentó su gasto en productos para cocinar en casa y un 37% invierte más en *delivery*. De entre el 66% que sigue trabajando presencialmente, el 61% lleva un táper para el almuerzo (el 91%, cocinado en casa). ● **PABLO SEGARRA**

La Autoridad Fiscal critica la inconcreción del Plan de reconstrucción

El informe de la Airef asegura que el plan del Ejecutivo «no cumple requisitos» y no concreta la subida de impuestos

EMILIO ORDIZ
emilio.ordiz@20minutos.es / @EmilioOrdiz

La Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef) ha alertado de que la actualización del plan del Gobierno «no cumple los requisitos para el medio plazo», al mismo tiempo que le acusa de no concretar la subida de impuestos. El análisis que hace el organismo pone el foco en el hecho de que el Plan de estabilidad del Ejecutivo solo sirve para el corto plazo, pero «no está completo» de cara al medio y pide una mayor especificidad en las medidas que pretende aprobar.

Según la Airef, otros países sí recogen con más claridad los objetivos de su política fiscal (sobre todo en el caso de Alemania y del Reino Unido), algo que, dicen, no sucede con España. El Gobierno, asegura, no explica «ninguna medida concreta». Ya en sus anteriores informes el organismo pedía una estrategia para el medio plazo, que, alerta, sigue sin cumplirse.

Estos avisos se dan después de que la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, asegurase el lunes que no subirá los impuestos a la clase media y trabajadora. Reconoció eso sí que la recuperación económica posterior a la pandemia vendrá acompañada de una mayor presión fiscal. El Ejecutivo, por ahora, detalla poco esas subidas de impuestos, y fía su concreción a la labor del comité de expertos. Los resultados de la deliberación del mismo no se conocerán hasta 2022.

En el Plan de recuperación remitido a Bruselas, el Gobierno recoge medidas como el impuesto al diésel, un impuesto al plástico o las tasas Tobin y Google y adelanta su intención de ampliar la presencia de peajes en toda la red de carreteras. Sobre esto último, la Airef evitó hacer valoraciones: «No valoramos las medidas del Gobierno, solo ponemos de manifiesto la situación fiscal pero no entramos a valorar si las medidas tienen que ir por el lado del gasto o del ingreso».

De hecho, la Airef cree que el Programa de Estabilidad

como un elemento aislado del Plan de recuperación. Solo incorpora el impacto macroeconómico de las inversiones del plan de recuperación y el consiguiente impacto recaudatorio, pero no las reformas que todavía se encuentran pendientes de concreción.

Además, a partir de 2021, el plan del Gobierno, dice la Airef, dibuja un escenario fiscal «de políticas constantes» en el que no se incorporan ni una senda u objetivo para la política fiscal, ni incluso algunas medidas tributarias que en el plan remitido a la UE se plantea que entren en vigor ya en 2022. Además, el plan de estabilidad, añaden, no contempla qué parte de las inversiones supondrán incrementos del gasto de carácter estructural que pueden persistir una vez finalizado el plan.

Por otro lado, la Airef prevé una caída del déficit a lo largo del periodo hasta el 3,5% del PIB en 2024, tres décimas superior al recogido en la actualización del Pacto de Estabilidad, pero advierte de que para entonces la deuda pública seguirá mostrando una «elevada vulnerabilidad», situándose en el 112%.

En el corto plazo, eso sí, el análisis es más optimista. Así, en 2021 la Airef prevé un déficit del 7,8% respecto al 8,4% previsto por el Ejecutivo, mientras que en 2022 se situaría en el 4,6% respecto al 5% estimado, y en el 3,9% en el 2023 respecto al 4% recogido en el Programa de Estabilidad remitido a las instituciones comunitarias.

En cuanto al crecimiento del PIB, la Airef mantiene sus cálculos y prevé que se sitúe en un 6,6%, en línea a lo expresado recientemente por el Gobierno, que lo ha colocado en un 6,5% (eso sí, más de tres puntos por debajo de la previsión de un 9,8% que se recogió en los Presupuestos Generales del Estado de 2021).

En todo caso, estos indicadores están sujetos, dice el organismo, a dos factores muy relevantes: el ritmo de vacunación y la implementación del Plan de recuperación de los fondos europeos, que debería empezar a implementarse, apuntan, desde el segundo semestre de este año.●

LA CLAVE

Las previsiones de la Airef y las del Gobierno

Déficit. La Airef calcula un déficit del 7,8% del PIB para 2021, frente al 8,4% del Gobierno; del 4,6% para 2022 (5% del Gobierno); del 3,9% para 2023 (4% del Gobierno), y del 3,5% para 2024 (3,2% del Gobierno).

Deuda. El rebote esperado de la actividad económica y el impulso del Plan de recuperación permitirá una disminución de la ratio de deuda en 7,6 puntos en el horizonte previsto, desde el 120% del PIB de 2020 al 112,4% estimado para 2024 por la Airef.

Macroeconomía. La entidad estima que las inversiones y el gasto asociados al Plan de recuperación podrían tener un impacto en el crecimiento del 1,5% en 2021. Aunque estas estimaciones son similares a las del Ejecutivo, la Airef dice que están sujetas a una elevada incertidumbre.

6,6%

es el crecimiento del PIB previsto para este año, según la Airef, cercano al 6,5 expresado por el Gobierno

112%

deuda pública española para 2024, según prevé la Airef

solo puede considerarse una aproximación incompleta a esta estrategia porque, en primer lugar y en su vertiente presupuestaria, se presenta

La protección a víctimas de violencia machista bajó un 8% en 2020

Durante 2020, el año del confinamiento por el coronavirus, en España se produjo un descenso considerable en el número de mujeres que obtuvieron una orden de protección como víctimas de violencia de género. Es la primera reducción en este registro judicial desde 2014, según la estadística del INE.

Pese a una bajada interanual del 8,4% —de 31.911 en 2019 a 29.215 en 2020— ochenta mujeres cada día recibieron el año pasado órdenes de protección o medidas cautelares respecto de sus parejas o exparejas, principalmente por haber sufrido lesiones, torturas o amenazas.

El INE vincula directamente al confinamiento la caída en el número de víctimas en el registro de órdenes de protección y subraya que los mayores descensos se registraron «en los meses en los que la movilidad estuvo restringida».

De hecho, mientras en febrero el número de mujeres subió un 16,3%, en marzo bajó un 19,7%, llegando a desplomarse un 21,3% en abril. ● **A. LARRAÑETA**

El Supremo tumba las restricciones a la movilidad en Madrid Central

El Tribunal Supremo (TS) ha ratificado la anulación de Madrid Central, llenando de dudas el futuro jurídico de las casi 1,4 millones de sanciones interpuestas desde su puesta en marcha, pues el Ayuntamiento de la capital entiende que por ahora la zona de bajas emisiones sigue en vigor y que no tendrá que devolver el importe de las multas.

El TS ha dado así la puntilla al otrora proyecto estrella de la exalcaldesa Manuela Carmena, que acaba tumbado por la vía judicial tras un procedimiento de dos años y medio abierto a partir de sendos recursos de la Comunidad de Madrid y el grupo del PP en el Ayuntamiento, encabezado entonces por el ahora alcalde, Martínez-Almeida.

El Supremo ha dado validez a la sentencia del TSJM, que anuló parte de la ordenanza de Madrid Central por «defectos formales». Madrid Central es un área de bajas emisiones, que solo permite el acceso al centro de la capital a vehículos de residentes, servicios o no contaminantes. ●

20"

El Govern ve todavía «margen» para negociar la investidura

La consellera de la Presidencia, Meritxell Budó, aseguró ayer que «aún hay margen» para que JxCat y ERC lleguen a un acuerdo que permita la investidura de Pere Aragonès.

Casado se reúne con el Gobierno marroquí

El líder del PP, Pablo Casado, se reunió ayer telemáticamente con el ministro de Agricultura y Pesca marroquí y con el secretario general del partido Istiqlal, en el contexto de la crisis provocada por la hospitalización en Logroño del líder del Frente Polisario.

El PP exige la dimisión de Ábalos por el caso de Plus Ultra

El portavoz del PP en el Senado, Javier Maroto, pidió ayer la dimisión del ministro de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, José Luis Ábalos, al considerar que los técnicos de su ministerio le han «sacado las vergüenzas» asegurando que hay una presunta «interferencia» en el rescate a la aerolínea Plus Ultra.

NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE MAYO



EMMA STONE es CRUELLA

EL RETORNO DEL LEGENDARIO PERSONAJE DE '101 DÁLMATAS'

+ LOS 20 VILLANOS MÁS QUERIDOS DE DISNEY, BOB ODENKIRK EN 'NADIE', AMY ADAMS, MARIO CASAS ES 'EL INOCENTE', ZACK SNYDER EN LAS VEGAS, EL CINE DE KELLY REICHARDT, 'POSE', JAVIER CÁMARA, 30 AÑOS DE THELMA & LOUISE...

CINEMANIA

LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

#Playas

ANDALUCÍA, SEGUNDA REGIÓN CON MÁS BANDERAS AZULES

La comunidad gana este año 15 y suma un total de 115 playas con esa distinción. El 'ranking' nacional lo lidera la Comunidad Valenciana (137)

JUAN CARLOS MARTÍNEZ
jcmartinez@20minutos.es / @juancmarti

España tendrá este año 713 banderas azules en playas, puertos y embarcaciones turísticas, manteniéndose a la cabeza del ranking mundial, un título que ostenta desde 1994. Son 615 de estas insignias para playas, 96 para puertos y dos para embarcaciones turísticas. La bandera azul distingue los parajes costeros por su compromiso medioambiental y su excelencia.

En 2020, el primer año de la pandemia, el país recuperó casi todas las banderas azules que había perdido un año antes. En concreto, tuvo 688 banderas, 589 de ellas en playas, liderando también en esa ocasión la clasificación mundial por delante de Francia, Italia, Grecia, Turquía y Portugal.

Con estos números, España rompe su propia marca en banderas azules, que han aumentado gracias al esfuerzo que han hecho los municipios para mantener los presupuestos que se destinan a la excelencia de sus costas, con unas cuentas mermadas por la crisis del coronavirus.

En playas son 615 banderas, 26 más que el año pasado. En puertos 96, dos más. Este año también hay nueve playas interiores, como la playa dulce de Orellana y la de La Dehesa (ambas en Badajoz); la de Virgen de la Nueva (Madrid); As Pontes (A Coruña) y Ardales (Málaga).

José Palacios, presidente de la Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor (Adeac-FEE), la organización que coordina la concesión de banderas azules en España, detalla que la Comunidad Valenciana es la región española con más banderas azules, con 153 (137 playas y 16 puertos), seguida de Andalucía (137 banderas, con 115 playas, 20 puertos y dos embarcaciones) y Galicia (122, con 111 playas y 11 puertos).

Muchas autonomías suman con respecto a 2020. Cataluña tiene 97 playas con bandera azul, dos más; Canarias 59 (ocho más) y Asturias 14 (una más).

Las autonomías que se mantienen igual que el año pasado son Cantabria (con once playas), Murcia (26), País Vasco (cinco), Melilla (cuatro), Ceuta (dos), Extremadura (dos) y Madrid (una).

Baleares es la única comunidad que pierde, en su caso siete playas, y se queda con 31 banderas azules. Ha perdido cuatro en Mallorca, dos en Menorca y una en Ibiza.

Palacios destaca que las administraciones han hecho un

gran esfuerzo por mantener e incluso aumentar los presupuestos que se destinan a las playas con bandera azul pese a la crisis de la Covid. Y es que se han tenido que hacer cargo de gastos que no se contemplaban antes de la pandemia, como medidas de higiene, aforo y contratación de vigilantes y monitores extra.

«Los municipios con playas con bandera azul han hecho un esfuerzo mayor porque han tenido que incrementar las partidas para

«La pandemia no ha hecho sino exigir presupuestariamente más al conjunto de las administraciones»

«Ha habido un incremento de gasto para mejorar nuestra calidad y seguridad en la oferta turística»

FERNANDO VALDÉS
Secretario de Estado de Turismo



conseguir medidas de higiene adicionales y medidas de seguridad y control de aforo, y se han incorporado auxiliares», detalla.

La mitad de las playas han instalado medidas tecnológicas para el control del aforo, y el 54% de esos puntos han contratado a más personal auxiliar, agrega: «Se lo han tomado muy en serio y han hecho muy bien».

Por su parte, el secretario de Estado de Turismo, Fernando Valdés, añadió ayer que «la pandemia no ha hecho sino exigir presupuestariamente más al conjunto de las administraciones». «No ha habido una sola administración que como consecuencia de la pandemia haya dejado de comprometer gasto público en el conjunto de la oferta turística», afirmó. «Ha habido un incremento muy notable de gasto para mejorar nuestras condiciones de calidad y seguridad en la oferta turística». ●

El Pequeño Nicolás: «Quería tirarme el pisto, sentirme poderoso»

Francisco Nicolás Gómez Iglesias, más conocido como el Pequeño Nicolás, aseguró ayer ante el tribunal que lo juzga que cuando viajó a Ribadeo (Lugo) para reunirse con el empresario Jorge Cosmen pretendía tirarse «el pisto» y sentirse «poderoso», pero no que creyera que era una «autoridad».

Gómez Iglesias declaró ayer ante el tribunal de la sección 17 de la Audiencia Provincial de Madrid acusado de hacerse pasar por un enlace entre la vicepresidencia del Gobierno y la Casa Real para organizar el encuentro con el presidente de Alsa en 2014. Está acusado de delitos de usurpación de funciones públicas, falsedad en documento oficial y cohecho pasivo, por los que la Fiscalía pide siete años de prisión para él.

«Yo quería tirarme el pisto con el empresario y hacer un viaje. Con esa inmadurez quería asemejarme a los mayores y crearme poderoso. No quería parecer una autoridad», declaró ante el tribunal. ● R.A.

20'

Gimeno volvió a casa de sus padres a dejar al perro antes de escapar

Los investigadores de la desaparición de Tomás Gimeno, que presuntamente se llevó a sus hijas de 1 y 6 años en Tenerife, encontraron nuevas pistas dentro de la cronología del día del suceso. Según Telecinco, Gimeno estuvo entre las 19.30 y las 21.00 en casa de sus padres para dejar al perro antes de esfumarse.

Detenida una joven de 19 años acusada de prostituir a menores

La Policía Nacional detuvo ayer a una joven por presuntamente prostituir a dos hermanas menores de edad y amigas suyas en apartamentos de alquiler en Madrid, donde ofrecía a sus conocidos la virginidad de una de ellas, de 14 años.

Cae una red que falsificó 1.900 carnés de conducir con 300 detenidos

La macrooperación con epicentro en Cataluña contra una red acusada de falsificar cerca de 1.900 permisos de conducir en toda España se saldó hasta ayer con al menos 300 detenidos, entre ellos el «cerebro» de la trama, un informático de la Dirección General de Tráfico (DGT), y con 16 registros policiales.

3 PREGUNTAS A...

José Palacios Aguilar
«Los ciudadanos son más respetuosos con las normas ahora»



José Palacios preside la Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor Adeac-FEE, que coordina en España el programa Bandera Azul.

1 ¿Cómo pinta este año?

Pinta muy bien, porque va a ser un refuerzo de lo sucedido el año pasado, cuando los resultados fueron francamente positivos. Hubo muchas mejoras en seguridad y prevención, y este año vemos que va en la misma línea. Los municipios han tomado ejemplo de aquellos que más han destacado en estos temas.

2 ¿Qué hemos aprendido tras un año de pandemia?

Voy a destacar algo que además estamos viendo a raíz de la finalización del estado de alarma, y es que hemos aprendido a ser más respetuo-

sos con las normas, al menos en las playas con bandera azul, donde no hemos tenido ningún problema relacionado con aglomeraciones o botellones. En esas playas que están controladas y tienen un sistema de seguridad, aforo, un servicio de socorrismo que vela por la prevención de la salud de los ciudadanos, no hemos tenido problemas. Así que creo que sobre todo los ciudadanos hemos aprendido a respetar las normas: se entra por aquí, se sale por allí, se respeta a los socorristas, se respetan los lugares que estaban marcados para tomar el sol y para estar en la playa. Ello habla mucho en

favor de los municipios, pero también de los ciudadanos.

3 Es decir, el lado positivo de la pandemia es que ha servido como puente hacia un turismo de playa más sostenible.

Y más seguro. El turismo de playas tiene que ir hacia la seguridad, no podemos consentir que la gente vaya a las playas a enfermar o a morir, y de ahí los esfuerzos que hacemos para que los socorristas dispongan de materiales suficientes de rescate, intervención con desfibriladores... estoy seguro de que este año va a ser muchísimo mejor. ● J. C. M.



El empresario César Román, acusado de matar y descuartizar a su pareja, declaró ayer en el juicio en la Audiencia de Madrid. TSJM

El Rey del Cachopo dice que Heidi está viva y huyó tras vender droga

César Román mantiene que él no mató a la que era su pareja, que ella traficaba con cocaína robada y una banda la buscaba

JAVIER LÓPEZ MACÍAS
javier.macias@20minutos.es / @23javilo

Ni las amenazas que le hizo a su entonces pareja, ni la declaración del taxista que lo llevó a una nave industrial con una maleta que pesaba «mucho». Ninguno de los indicios que lo señalan como el principal culpable de la muerte de Heidi Paz han logrado que César Ro-

mán, conocido como el Rey del Cachopo, deje de mantener su inocencia. La defendió ayer en la Sección 26 de la Audiencia Provincial de Madrid, donde afirmó que Paz estaba metida en problemas de tráfico de drogas y que el cuerpo que se encontró descuartizado y dentro de una maleta calcinada en una nave alquilada por el pro-

prio Román no era el de ella, que ahora estaría en Honduras, su país de origen, tras robar 12 kilos de cocaína y venderlos, siempre según su versión.

Y su huida a Zaragoza el día que apareció el cuerpo de la joven de 26 años la excusó con una supuesta amenaza de un comisario de Policía que estaba detrás de él por dos «vuelos» (robos) de cocaína en los que habría participado Paz.

A lo largo de la declaración, que comenzó a las 10.00 h y duró más de cuatro horas, Román se mostró seguro y locuaz, y basó su discurso en tres aristas: dudar de que el cuerpo que hallaron fuera el de Heidi Paz, del trabajo policial y del paradero de la supuesta víctima. Solo se rompió cuando le preguntaron por la maleta de 60 kilos en la que la Policía cree que trasladó el cuerpo de su novia, tras descuartizarla, a la nave industrial del madrileño barrio de Usera, donde le prendió fuego. Por este crimen, la Fiscalía pide para César Román 15 años y cinco meses de prisión, mientras que la acusación particular ejercida por la familia de Heidi pide 25 años.

En la primera sesión del juicio celebrada el lunes, su defensa ya negó que los restos encontrados el 13 de agosto de 2018 en la nave industrial alquilada por Román fueran de Paz. El primer informe de la autopsia determinó que el cadáver correspondía a una persona caucásica que no había tenido hijos, lo que descartaría que fuera el de la pareja de Román, de raza negra y con dos niños. «Parto de la base de que el cuerpo que se ha encontra-

MÁS NOVEDADES

Un aborto y una relación informal

Román declaró que cuando Paz comenzó a trabajar en su bar iniciaron una relación que en todo momento, sostuvo, fue informal. Pero ella se quedó embarazada al mes y tuvo un aborto natural, contó. Y deslizó que él no quería al niño por la diferencia de edad (se llevaban 20 años), pero que nunca se lo dijo.

do no es el de Heidi, ya que en el sumario hay una prueba de ADN que dan como una prueba definitiva, pero la conclusión del informe no dice que es Heidi», sostuvo el Rey del Cachopo pese a que la segunda prueba sí probó que era el de ella. Para apoyar esta tesis, Román aseguró que el cuerpo sigue en el Instituto Anatómico Forense tres años después, sin que nadie lo haya reclamado.

A lo largo de su declaración, el acusado puso en duda en varias ocasiones el trabajo de la Policía, a quien afeó que no investigara lo suficiente. César Román quiso convertir el crimen en un posible ajuste de cuentas que terminaría con la vuelta de Heidi Paz a Honduras, de donde se fue «cuando un jefe de una pandilla de allí se obsesionó con ella». Así desarrolló su principal tesis: que ella robó 12 kg de cocaína, los vendió por 300.000 euros para volver a su país y que el grupo al que se los sustrajo la perseguía y, al no encontrarla, comenzó a perseguirle también a él: «Si mantengo la boca cerrada no me pasará nada, si se hubiera querido investigar antes...», justificó Román.

Con el sumario encima de la mesa, el Rey del Cachopo aseguró que la Policía nunca revisó las cerraduras de la nave donde se encontró el cuerpo de la joven. Y cuestionó hasta que los agentes no tomaran declaración al hombre que acompañaba a Heidi en la plaza de Legazpi pasadas las 5.00 h del 3 de agosto de 2018. Ese día fue la última vez que él sostiene haberla visto. Menciona que en la madrugada del día 5 de ese mismo mes, ella lo llamó en varias ocasiones pero él defiende que estaba durmiendo. «He dicho un millón de veces que no vino a mi casa. Si no la vi, no la pude matar ni besar ni nada. El último día que la veo es el 3 de agosto. Si hubiera venido, el posicionamiento de su móvil lo hubiera señalado. Eso refrenda lo que digo. Heidi nunca vino a mi casa», declaró.

LAS FRASES

«No se ha querido investigar, hay errores en la investigación y no hay ni una sola prueba contra mí»

«Un comisario sacó una pistola y me la puso en el estómago. Me dijo: 'Te vació el cargador entero'. ¿Dónde están los 12 kg?»

«He dicho un millón de veces que no vino a mi casa. El último día que la veo es el 3 de agosto»

«Uno no es tonto. Es una chica guapísima. Cuando una chica de 25 años se acerca a ti, hay algún tipo de interés»

CÉSAR ROMÁN

Acusado de la muerte de su novia, Heidi Paz

El empresario hostelero declaró que conoció a Paz después del puente de mayo de 2018. Dijo que cuando la joven llegó a España, su madre, que reside en Madrid, no quiso hacerse cargo de ella y por eso comenzó a prostituirse: «En ese mundo se mueve mucha droga y empezó a trapichear con cocaína». Añadió que la joven le pidió a un prestamista 9.000 euros y que el 12 de agosto se los pidió a él, solo un día antes de que apareciera su cadáver.

Román dijo que entonces, tras no localizar a Paz, los miembros de una banda —entre los que habría un comisario de Policía— le amenazaron con matarle si no la encontraba o no devolvía el dinero y la droga. «Te vació el cargador a ti y luego con tu familia hago lo mismo», le dijeron. Así justificó Román su fuga a Zaragoza el mismo día que hallaron el cadáver y sus cambios de imagen y nombre. Allí fue detenido el 16 de noviembre de 2018, cuando se decretó su ingreso en prisión provisional. Hoy declara como testigo la madre de la fallecida. ●

Sabrás cuándo disfrutar de la Primavera

ADELÁNTATE HOY AL TIEMPO DE MAÑANA
CONOCE AL INSTANTE Y DE FORMA FIABLE LA PREVISION METEOROLÓGICA

tiempo y temperatura.es

20 minutos

Aumenta la tensión con nuevos bombardeos en Tel Aviv y Gaza

HAMÁS y Yihad Islámica han disparado hasta 630 misiles a distintas ciudades

EL EJÉRCITO israelí se prepara para «aumentar la intensidad y cantidad» de los ataques

JORGE GARCÍA

jorge.garcia@20minutos.es / @jgmarraras

Las tensiones entre Israel y Palestina no dejaron ayer de crecer, alcanzando un punto álgido en años con el lanzamiento de hasta 130 nuevos cohetes desde la franja de Gaza hacia Tel Aviv, la capital económica del estado israelí.

Al cierre de esta edición (23.00 h) eran ya 630 los proyectiles disparados en los últimos días por las milicias armadas de Hamás y la Yihad Islámica Palestina, según los datos del ejército de Israel. De hecho, ayer se produjeron las primeras tres víctimas mortales en el país; dos mujeres que perdieron la vida en la localidad hebrea de Ascalón —atrapadas entre los escombros de un edificio antiguo que carecía del refugio antiaéreo que es parte habitual de muchas



Funeral de un miliciano palestino en Gaza. EFE

construcciones en el país—, y una tercera en Tel Aviv. Además, hasta la noche de ayer los ataques palestinos habían dejado 12 heridos en Israel, principalmente en Ascalón, Asdod y Tel Aviv.

En el otro lado, hasta ayer, eran al menos 30 los palestinos —entre ellos, diez niños— que habían muerto a consecuencia de los ataques en re-

presalia del ejército israelí. La cifra de heridos palestinos ascendía hasta 120.

Esta escalada de violencia tiene su origen en los fuertes disturbios que se han venido produciendo en Jerusalén, marcados por los intensos enfrentamientos entre palestinos y las fuerzas del orden israelíes. La chispa que los desató fue el bloqueo de las escalina-



Una vivienda tras el impacto de un misil palestino en Asdod. EFE

tas de la Puerta de Damasco, que marca la entrada de Seij Yarah, el barrio árabe de Jerusalén Este —ocupado por Israel desde 1967— así como por el clima generado por el posible desalojo de unos 50 residentes de este barrio para alojar, en su lugar, a colonos judíos.

En respuesta, las milicias de Hamás y Yihad Islámica dispararon el lunes 7 cohetes contra



[20M.ES/INTERNACIONAL](https://20m.es/internacional)

Consulta esta y otras noticias internacionales en nuestra edición digital 20minutos.es

Jerusalén, que a su vez fueron contestados con una oleada de ataques en la franja de Gaza por parte de Israel, incluyendo misiles dirigidos contra el icónico

¿POR QUÉ SE HA DESATADO LA VIOLENCIA?

Los enfrentamientos se vienen produciendo desde el comienzo del Ramadán, como consecuencia del bloqueo de las escalinatas de la Puerta de Damasco, que da acceso al barrio árabe de Jerusalén, Seij Yarah, y donde tradicionalmente los musulmanes se reúnen por la noche durante el mes sagrado.

Sin embargo, la violencia se recrudeció en los últimos días ante la posibilidad de que un tribunal israelí determine que 50 palestinos deben abandonar sus hogares en Seij Yarah en favor de colonos judíos.

¿QUE OTRAS CLAVES SUBYACEN A LOS ATAQUES?

Alberto Priego, profesor de Relaciones Internacional de la Universidad Pontificia de Comillas, explica que los enfrentamientos han subido de tono por las primeras elecciones palestinas en 15 años, previstas inicial-

PREGUNTAS

¿Por qué escala la violencia en Israel?

Este lunes, la tensión entre israelíes y palestinos alcanzó su punto máximo en años, con fuertes disturbios en Jerusalén Este e intercambios de misiles en Gaza

mente para el próximo 22 de mayo y aplazadas por el presidente palestino, Mahmud Abás (Al Fatah).

«Existe una disputa de fondo entre Hamás y Al Fatah por ha-

cerse con el control de la Autoridad Nacional Palestina. Están luchando por el liderazgo del pueblo palestino», afirma Priego, quien asegura que ambas organizaciones tratan de crear un contexto de violencia que atraiga a sus electores.

«Desde diciembre se llevan produciendo agresiones por parte de musulmanes a judíos ortodoxos que están colgadas en internet. También televisiones árabes, en algunos casos en manos de Hamás, están incitando a la violencia. Lo que intentan es movilizar a la gente en favor de sus intereses», sostiene.

¿HABRÁ UNA TERCERA INTIFADA?

«Es lo que busca Hamás porque para Israel es complicado frenar los disturbios sin violencia», sentencia Alberto Priego. «Actualmente, Israel goza de una muy buena imagen internacional. Es el país del turismo, de los derechos de los homosexua-

les... También ha firmado acuerdos en los últimos tiempos para normalizar relaciones con Emiratos Árabes Unidos, Baréin, Marruecos, Sudán... Hamás quiere mostrar al mundo un país que sigue disparando contra niños inocentes. Y la única alternativa es provocar incidentes y generar disturbios», explica Priego.

¿EN QUÉ MOMENTO POLÍTICO SE ENCUENTRA ISRAEL?

El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, ha fracasado en su cuarto intento de formar Gobierno desde 2019. El dirigente, que ha gobernado durante 15 años, ganó las elecciones del pasado mes de marzo, pero carece de los apoyos suficientes para lograr una mayoría absoluta en la Kneset, el parlamento israelí. Ahora, el líder de la oposición, el centrista Yair Lapid, se perfila como el candidato con más opciones.

¿CESARÁ LA VIOLENCIA SI HAY NUEVO GOBIERNO?

Para Alberto Priego «hay más posibilidades» de llegar a algún entendimiento con Al Fatah que con Hamás. «Hamás no contempla la negociación con el Gobierno de Israel mientras que Al Fatah no se muestra tan reticente».

¿QUÉ POSTURA MANTIENE LA ONU?

El secretario general de la ONU, António Guterres, condenó este lunes el lanzamiento de cohetes, «en particular los ataques contra centros de población civil». Guterres instó a todas las partes a que actúen con «máxima moderación» y ha manifestado su «preocupación» por los últimos acontecimientos.

¿Y LA UNIÓN EUROPEA?

La Unión Europea pidió ayer el cese «inmediato» de «la violencia en la Cisjordania ocupada, Jerusalén del Este, Gaza y sus alrededores».

edificio Hanide de la Ciudad de Gaza ayer por la tarde.

Ya ayer, las Brigadas Al Qasam, brazo armado de Hamás, dispararon al menos 137 proyectiles en pocos minutos contra las ciudades de Asdod y Ascalón y en torno a otros 130 contra Tel Aviv, haciendo sonar las alarmas antiaéreas de la ciudad y obligando a las autoridades a cerrar el aeropuerto Ben Gurión.

Ante la situación, el Gobierno en funciones que preside Benjamín Netanyahu advirtió de que aumentará «la intensidad de los ataques». «Nuestra pauta es aumentar aún más la intensidad y cantidad de los ataques», aseguró el líder hebreo, que añadió que Hamás, que controla de facto Gaza —pese a que el Gobierno palestino está en manos de sus rivales Al Fatah— «recibirá golpes que no esperaba».

De hecho, el ejército israelí movilizó ayer a 5.000 reservistas y el Jefe del Estado mayor, el general Aviv Kochavi, advirtió de que «todas las unidades» deben estar preparadas para una campaña «más amplia» que podría tener una duración indefinida.

El objetivo de este movimiento, explicó Kochavi, es «expandir la actividad» de la operación militar y «profundizar en la defensa» del estado.

La comunidad internacional se ha movilizado para condenar la violencia en el enclave de Oriente Próximo. Así, la ONU, la Unión Europea y países como Rusia llamaron ayer a la calma y a rebajar las tensiones, mientras que Estados Unidos explicitó su apoyo a Israel y condenó los ataques palestinos. ●

«El lanzamiento de cohetes desde Gaza contra la población civil en Israel es totalmente inaceptable y alimenta una dinámica creciente», señaló, en un comunicado, el Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE).

Asimismo, remarcó que «debe respetarse plenamente el *statu quo* de los lugares sagrados», en referencia a los disturbios en la Explanada de las Mezquitas en Jerusalén Este.

¿CUÁL ES LA POSICIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS?

Estados Unidos mostró su apoyo a Israel, y consideró que el lanzamiento de cohetes desde Gaza sobre Jerusalén es una «escalada inaceptable», por lo que volvió a llamar a la «calma» a israelíes y palestinos. «EEUU condena en los términos más enérgicos el aluvión de ataques con cohetes, disparados contra Israel», afirmó el portavoz del Departamento de Estado, Ned Price. ● **F. PELAYO**

SEVILLA

Veto a las casas de apuestas a menos de 150 m de los colegios

LA JUNTA ha aprobado el nuevo decreto que regula el juego presencial en Andalucía y que endurece las sanciones **SE OBLIGA** a los locales a tener un control de acceso exterior para impedir la entrada de menores y personas vulnerables

B. R.
zona20andalucia@20minutos.es / @20m

Un año y medio después de que la Junta celebrara la primera reunión de trabajo sobre la nueva ley del juego en Andalucía, en octubre de 2019, el Consejo de Gobierno aprobó ayer el decreto que regula esta actividad presencial —al ser esta competencia autonómica y la del juego *online*, del Gobierno central— en las casas de apuestas, salas de bingo, casinos e hipódromos, modificando así la normativa que hasta ahora estaba vigente y que data del año 1986.

La ley establece la prohibición de abrir nuevos salones de juegos a menos de 150 metros de los centros educativos (colegios e institutos), si bien la Junta no podrá cerrar aquellos locales que ya estén implantados en la actualidad, aunque no respeten esta distancia, según explicó ayer el consejero de Hacienda y Fi-

nanciación Europea, Juan Bravo. La nueva norma mantiene, además, los 100 metros de distancia mínima que deben mediar entre dos casas de apuestas.

Asimismo, el decreto que ayer vio la luz obliga a estos establecimientos a disponer de un control en el exterior, supervisado por un trabajador del negocio, para impedir la entrada tanto de los menores como de las personas que estén inscritas en el Registro de Control e Interdicciones de Acceso en locales de juego, de forma que no podrán acceder a zonas que hasta ahora eran de libres, como el bar.

En cuanto al mencionado registro, la nueva normativa decreta su unificación para abarcar todo el ámbito territorial de la comunidad y todo tipo de locales de juego, frente al modelo que ha regido hasta ahora por provincias y tipología de este tipo de actividad.

Otra de las novedades importantes es la relativa a las sanciones, recogiendo así lo aprobado ya por la Junta en diciembre de 2019. Las infracciones por permitir la entrada de menores o personas vulnerables en estos locales, por instalar publicidad no autorizada o por incumplir los hora-

EL APUNTE

Empleos directos e indirectos

El consejero de Hacienda destacó ayer que el juego presencial es una «actividad empresarial legal, lícita y sometida a rigurosos controles y autorizaciones», y que genera en Andalucía más de 5.000 puestos de trabajo directos y aproximadamente 3.500 indirectos

rios de apertura pasan de graves a muy graves, con multas que oscilan entre los 10.000 y los 300.000 euros (hasta ahora, entre 600 y 10.000 euros). Y, además, la Administración autonómica tendrá potestad para suspender temporalmente la autorización e, incluso, clausurar el establecimiento que cometa estas irregularidades, algo que hasta ahora no estaba contemplado en la ley del año 86.

La publicidad es otro de los aspectos regulados por el decreto. Como medida de prevención, la Junta prohíbe cualquier tipo de publicidad, cartelera o imágenes en cualquier soporte que difundan mensajes o representaciones del juego o de las apuestas, así como de deportistas sobre cuyos deportes se pueden cruzar apuestas en las fachadas y paramentos exteriores de los establecimientos. Tampoco podrá ser visible desde el exterior la información sobre la cotización puntual de las apuestas deportivas.

El consejero de Hacienda destacó ayer que este decreto recoge medidas «consensuadas», que han sido fruto de las reuniones mantenidas con todos los agentes del sector implicados. Entre ellos, mencionó Bravo, las empresas del sector con implantación en Andalucía, la Federación de Jugadores Rehabilitados de Andalucía (Fajer) y los sindicatos mayoritarios; mientras que por parte del Gobierno andaluz han participado la propia Consejería de Hacienda, que tiene las competencias del juego presencial, el Instituto Andaluz de la Juventud (IAJ) y el Servicio Andaluz de Salud (SAS). ●

Urbanismo adjudica hoy la Gavidia para la construcción de un hotel

El consejo de gobierno de la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Sevilla prevé formalizar hoy la adjudicación al grupo de inversiones inmobiliarias Baraka Holding, por un importe de 8,75 millones de euros, del edificio municipal de la antigua comisaría de la Policía Nacional de la Gavidia, para que dicha entidad invierta 9,6 millones de euros en la rehabilitación del inmueble para su transformación en un hotel de cinco estrellas, con espacios reservados para un centro de trabajo compartido y los antiguos calabozos destinados a su papel como lugar de memoria histórica y democrática de Andalucía.

Así lo anunció ayer el Ayuntamiento hispalense después de que, ante las dos ofertas que habían concurrido a la licitación del edificio, fuese excluida la promovida por la unión temporal de empresas (UTE) conformada por las sociedades Ridaseame Holdo y Madison Consulting, tras lo cual la única oferta que restaba en el procedimiento era esta presentada por el grupo de inversiones inmobiliarias Baraka Holding. ● **R. S.**

8,75

millones es el precio de adjudicación de la antigua comisaría de la Gavidia

Sevilla seguirá sin procesiones y el Corpus, otra vez dentro de la Catedral

El Arzobispado de Sevilla ha decidido mantener, pese a la caída del estado de alarma, la prohibición de celebrar procesiones, romerías y traslado de las imágenes sagradas con acompañamiento de fieles de manera pública. El decreto firmado por el Administrador Apostólico, monseñor Juan José Asenjo, recoge que sí se podrá hacer uso de la vía pública para la celebración de la eucaristía, pero con el consentimiento del Vicario Episcopal de Zona cuando se trate de cultos promovidos por las hermandades y siempre con el permiso de la autoridad municipal competente.

Asimismo, el decreto establece los aforos en el interior de las iglesias para la celebración de las misas y otros actos de culto, que dependerán de los niveles de alerta sanitaria de los municipios. Así, se establece un 75% para el nivel 1; un 60% en el 2; un 50% en el 3; y un 30% en el nivel 4.

En cuanto al Corpus Christi, el próximo 3 de junio, se seguirá el modelo del año pasado, por lo que la procesión se celebrará dentro de la Catedral, con un aforo máximo de 611 personas sentadas. El Santísimo Sacramento será portado por monseñor Asenjo sin usar la Custodia de Arfe ni la compañía de los pasos de los santos sevillanos. Y sí se celebrará la Octava tras el Corpus, pero sin el baile de Seises. ● **R. S.**

HISTORIAS CON FOTO

Factoría Cruzcampo se prepara para abrir sus puertas

Factoría Cruzcampo, el espacio «abierto a la ciudad, a la creatividad y el acento», dedicado a la cultura cervecera y al talento con «fin social» que ocupará la antigua fábrica de la firma, abrirá sus puertas el 1 de junio, según anunció ayer la compañía.

La marca explicó además en un comunicado que toda la recaudación de la Factoría se reinvertirá en «promover la empleabilidad de los jóvenes a través de la plataforma Talento Cruzcampo». ● **R. S.**



El interior de Factoría Cruzcampo. ● CRUZCAMPO

20"

«Consenso» ante la aprobación del PMUS

El Ayuntamiento de Sevilla elevó ayer el documento final del Plan de Movilidad Urbana Sostenible de Sevilla (PMUS) para su aprobación, hoy, y destacó el «amplio consenso» alcanzado con los agentes sociales y económicos.

Protestas contra la reforma de la línea 1 de Tussam

Un colectivo vecinal del barrio de la Macarena convocó ayer una concentración para el día 15 de este mes en la avenida de La Barzola para protestar contra la remodelación prevista de la línea 1 de la sociedad municipal de Transportes urbanos de Sevilla (Tussam).

Abren juicio oral a Daniel Rivera por los ERE de la Sierra Norte

El Juzgado de Instrucción número 6 de Sevilla ordenó ayer la apertura de juicio oral contra el ex director general de Trabajo y Seguridad Social de la Junta de Andalucía Daniel Alberto Rivera, así como contra el empresario José María Sayago por los ERE fraudulentos financiados con las ayudas irregulares concedidas a un «entramado empresarial» de la Sierra Norte de Sevilla.

Coria del Río inicia la fumigación contra el virus del Nilo

Coria del Río comenzó ayer a fumigar para evitar la propagación del mosquito portador del virus del Nilo, y anunció un contencioso-administrativo contra la Junta al considerar que es competencia suya.

El Barça empata ante el Levante y tira la Liga



El jugador del Barcelona Jordi Alba se lamenta durante un momento del partido ante el Levante. BIEL ALIÑO / EFE

BATACAZO inesperado del equipo azulgrana, que se descuelga de la lucha por el título **DOS GOLES** de ventaja llegó a tener el Barça ante un Levante que nunca perdió la fe en sacar algo positivo **ATLÉTICO Y MADRID** lo tienen en su mano para que la lucha por la Liga sea un mano a mano entre ellos

R. RIOJA

rrioja@20minutos.es / @raulriojazubi

El Barça dijo ayer adiós a prácticamente todas sus opciones de luchar por la Liga. Lo hizo tras desperdiciar dos goles de ventaja en el campo de un Levante que nunca se rindió y que empató el choque en el tramo final para reventar la competición y dejarlo todo en manos de Atlético y Real Madrid, abocados a un duelo directo por el título... siempre que no fallen hoy ante la Real Sociedad (los rojiblancos) y mañana en Granada (los blancos).

Saltó al Ciutat el conjunto granota sabiendo que su permanencia en Primera estaba cerrada un año más tras la de-

rrrota del Elche, y el Barcelona supo aprovechar su excesiva relajación. Tres oportunidades en un abrir y cerrar de ojos estuvieron a punto de abrir el marcador, especialmente una de Pedri que, solo ante el portero, disparó a un Aitor que estaba casi vendido.

El paso de los minutos asentó a los de Paco López, que cada vez pisaban más el campo azulgrana. Sin embargo, el Barça aprovechó los espacios y un centro de Jordi Alba mal despejado por la zaga granota lo recogió Messi para, de volea, marcar el primero. Era su gol 29 en la Liga.

Siguió jugando con personalidad el Levante, y Bardhi tu-

3-3

LEVANTE - BARCELONA

Levante: Aitor; Miramón (Coke, min. 75), Vezo, Duarte (Malsa, m. 62), Toño García; Róber Pier, Melero, Bardhi (Dani Gómez, m. 62), De Frutos; Morales (Giorgi, m. 90) y Roger (S. León, m. 75). **Barça:** Ter Stegen; Araújo (S. Roberto, m. 46 (Puig, m. 84)), Piqué, Lenglet; Busquets, De Jong, Pedri (Mingueza, m. 74), Alba; Griezmann (Braithwaite, m. 81), Messi, Dembélé (Dest, m. 81).

Goles: 0-1, m. 25, Messi. 0-2, m. 34, Pedri. 1-2, m. 57, Melero. 2-2, m. 59, Morales. 2-3, m. 64, Dembélé. 3-3, m. 83, S. León.

vo la ocasión más clara en un remate raso en el área al que respondió bien Ter Stegen. Pero de nuevo los espacios atrás

fueron aprovechados por los azulgranas. Messi lanzó a Dembélé, ayer jugando de carrilero, con un preciso pase y el galó ganó la carrera a Toño y centró atrás para que Pedri, a placer, marcara.

Pese a un zapatazo de Messi nada más salir de vestuarios, lo cierto es que el Barça salió excesivamente relajado. Sus pérdidas en la salida de balón fueron constantes y el Levante merodeó el tanto que le metía de lleno en el partido. Al final, de tanto rondar el área blaugrana, un centro de Miramón lo remató Melero a la red para reducir la diferencia.

No se conformaba el conjunto granota, ambicioso en la

LA CIFRA

2

partidos le quedan al Barça: ante el Celta en el Camp Nou y frente al Eibar en Ipurua

presión. Y la pérdida llegó del que menos se esperaba, de Leo Messi. El argentino erró el pase atrás, Roger cedió a Morales y el Comandante fusiló a Ter Stegen para igualar.

El Barça había visto cómo, en un abrir y cerrar de ojos, un partido plácido se había convertido en uno peligrosísimo. Sin embargo, una jugada afortunada, con Griezmann robando en la frontal, acabó con el balón en los pies de Dembélé y el galó, con un potente trallazo, devolvió la ventaja al conjunto blaugrana.

Quedaban más de 20 minutos por delante, demasiado tiempo para un Barça sin el control del juego y débil en defensa. Una jugada de Toño por la izquierda destrozó a Dest y su centro lo remató Sergio León en el primer palo al fondo de la red para dejar al Barça prácticamente descartado de la lucha por la Liga. ●

OTROS PARTIDOS

Rioja deja casi salvado al Alavés

Una estelar actuación de Luis Rioja, coronada con la asistencia del primer gol (obra de Jose-lu) y la autoría del segundo, le dio al Alavés un triunfo clave ante el Elche (0-2) en la lucha por la permanencia. Los vitorianos lo tienen casi hecho, los ilicitanos están en problemas. ●

Osasuna se impone al Cádiz

Con los deberes hechos y la salvación en el bolsillo, rojillos y gaditanos se midieron en El Sadar. Budimir adelantó a Osasuna, y pese a que Saponjic empató de penalti, de nuevo Budimir y Roberto Torres dejaron el triunfo en casa. Alberto Perea maquiló al final (3-2). ●

PRIMERA DIVISIÓN J-36

EQUIPO	PT	PJ	PG	PE	PP	GF	GC
1 At. Madrid	77	35	23	8	4	61	22
2 Barcelona	76	36	23	7	6	83	36
3 R. Madrid	75	35	22	9	4	60	26
4 Sevilla	71	35	22	5	8	51	29
5 R. Sociedad	56	35	15	11	9	53	35
6 Betis	54	35	15	9	11	45	47
7 Villarreal	52	35	13	13	9	53	42
8 Celta	47	35	12	11	12	50	53
9 Athletic	46	35	11	13	11	46	38
10 Granada	45	35	13	6	16	44	57
11 Osasuna	44	36	11	11	14	36	45
12 Cádiz	43	36	11	10	15	33	53
13 Levante	40	36	9	13	14	43	53
14 Valencia	39	35	9	12	14	46	51
15 Alavés	35	36	8	11	17	32	54
16 Getafe	34	35	8	10	17	26	41
17 Valladolid	31	35	5	16	14	32	49
18 Huesca	30	35	6	12	17	33	52
19 Elche	30	36	6	12	18	29	54
20 Eibar	29	35	6	11	18	27	46

JORNADA 36

Osasuna	3 - 2	Cádiz
Elche	0 - 2	Alavés
Levante	3 - 3	FC Barcelona

HOY

Sevilla - Valencia	19:00h
Celta - Getafe	20:00h
Huesca - Athletic	20:00h
Atlético - Real Sociedad	22:00h

MAÑANA

Valladolid - Villarreal	19:00h
Eibar - Betis	20:00h
Granada - Real Madrid	22:00h

El Sevilla se aferra a sus opciones ante el Valencia

El Sevilla y el Valencia se citan hoy en el estadio Ramón Sánchez Pizjuán en un partido en el que los hispalenses tratarán de lograr una victoria que les haga meter presión a sus tres rivales por el título de Liga pese a que tiene la lucha casi imposible, mientras que los che lo hacen con la tranquilidad de haber logrado matemáticamente su permanencia en Primera gracias a la derrota de ayer del Alavés en el campo del Elche.

Los de Lopetegui, después de sumar ocho partidos sin perder en la Liga, con 22 puntos de 24 posibles, vieron cómo la derrota ante el Athletic, primero, y el empate ante el Real Madrid, el domingo, frenaron su sueño de pelear por el campeonato. Eso sí, mientras haya posibilidades matemáticas, los sevillistas no se rinden. Además, escalar a la tercera posición, que podría dar plaza para la Supercopa, sigue siendo más que factible.

Lopetegui, que vuelve al banquillo tras cumplir sanción en el Di Stéfano, debe hacer recuento del desgaste físico de los suyos, pero en principio podrá formar con un once plagado de sus jugadores habituales, pues además ninguno de sus apercibidos (Navas, Koundé, Diego Carlos, Acuña) vieron tarjeta en el duelo ante el Real Madrid. Eso sí, el técnico tendrá que valorar el desgaste físico de sus jugadores, muy castigados tras una temporada durísima con muchos partidos.

Por su parte, el Valencia afronta el encuentro con la tranquilidad de haber sumado

SEVILLA - VALENCIA



Ramón Sánchez Pizjuán
Hoy, 19.00 horas

tres puntos ante el Valladolid que le dieron la salvación virtual, confirmada definitivamente ayer. La goleada (3-0) volvió a confirmar la ascensión sobre el grupo de Voro, que de nuevo al rescate volvió a cumplir al frente de la nave valencianista un año más.

Eso sí, la victoria ante el conjunto pucelano no oculta que fue su rival el que controló el juego, especialmente en la primera parte, lo que podría llevar a Voro a reintroducir en el centro del campo del once titular a Uros Racic, cuya suplencia fue la principal sorpresa de la primera alineación del técnico de la casa.

Lo que parece claro es que dará continuidad a Jasper Cillessen en la portería y a Maxi Gómez, autor del doblete que encarriló la victoria, en la punta del ataque. Junto al uruguayo, repetirán *a priori* Guedes y Kang-in Lee. Tal vez alguno de los tres centrales deje su sitio a Ferro, al que probó varias veces en el equipo titular la semana pasada.

A pesar de volver a jugar el próximo domingo, en este caso en Mestalla contra el Eibar, Voro no tiene previsto hacer rotaciones generalizadas en este final de Liga con el objetivo de acabar lo más arriba posible en la clasificación. ● **R. D.**



Aymeric Laporte celebra un gol en un partido del Manchester City. EFE

Laporte ya es español y apunta a la Euro... ante las dudas con Ramos

El central francés logró ayer el pasaporte tras las gestiones de la Federación. Gran refuerzo ante la lesión del capitán de la Roja

R. RIOJA
rrioja@20minutos.es / @raulriojazubi

El casting de centrales para la Eurocopa que comienza el próximo 11 de junio suma un nuevo miembro: Aymeric Laporte. El defensa francés logró ayer la nacionalidad española (lo aprobó el Consejo de Ministros) después de varios meses de trabajo en la sombra en la Federación Española para convencer al jugador, por un lado, y para lograr su pasaporte, por el otro.

Luis Enrique, seleccionador español, pidió hace varias semanas que se gestionara la presencia del futbolista, que no cuenta para Didier Deschamps, técnico del combina-

do galo. La tremenda competencia que hay en esa posición (Raphael Varane, Dayot Upamecano, Presnel Kimpembe, Kurt Zouma, Clement Lenglet e incluso Lucas Hernández, que puede jugar de central) ha hecho que Laporte no haya tenido sitio con *les bleus* pese a su destacado rendimiento, y de ello se puede beneficiar la Roja, pues el defensa del Manchester City nunca ha vestido la camiseta francesa.

El puesto de central es el que más quebraderos de cabeza ha dado a todos los seleccionadores españoles desde el paso atrás de Gerard Piqué tras el Mundial de Rusia 2018. Sergio Ramos seguía como lí-

Solo falta un trámite de FIFA

●●● Para que Luis Enrique pueda convocar a Laporte faltan unos pequeños trámites con la FIFA que no deberían ser obstáculo para que el jugador acuda a la Eurocopa si así lo estima oportuno el seleccionador. El cambio de la norma, que permitió que Munir El Haddadi fuera con Marruecos, hace que los partidos jugados por Laporte con las inferiores de Francia (11 con la sub-17, 9 con la sub-18, 12 con la sub-19 y 19 con la sub-21) no sean un obstáculo.

der de la zaga, pero encontrarle pareja no ha sido nada sencillo y, de hecho, nadie ha logrado consolidarse en el puesto. Los jugadores que han ocupado esa posición en estos tres años han sido numerosos, siendo en los últimos años Pau Torres el favorito de Luis Enrique con Íñigo Martínez y Eric García —suplente precisamente de Laporte— como recambios habituales.

Sin embargo, las recientes lesiones de Sergio Ramos han abierto una incógnita más en la Roja. El camero, ahora de baja, apenas ha jugado cinco partidos en este año 2021 con la camiseta blanca y su floja actuación ante el Chelsea con el Real Madrid no solo le costó un buen número de críticas, también recaer de su lesión.

Cuándo volverá Ramos es una incógnita. Parece seguro que se recuperará antes del debut de España en la Eurocopa, que será el 14 de julio ante Suecia, pero en qué condiciones físicas llegará es una enorme preocupación para Luis Enrique. El capitán del Madrid y de la selección ha sido hasta ahora un jugador indiscutible para el asturiano, pero ya este domingo reconoció que su convocatoria dependerá de su estado físico.

Laporte, nacido en Agen el 27 de mayo de 1994, es uno de los centrales con mejor cartel en el fútbol mundial. Llegó con 15 años al Athletic Club, club en el que se formó y despuntó. Su gran rendimiento hizo que en enero de 2018 el Manchester City pagara por él nada menos que 65 millones.

Titular durante sus dos primeras campañas, en esta la llegada de otro central de élite (Ruben Dias, por el que los *citizens* pagaron 68 kilos) ha hecho que el francés haya alternado titularidades con suplencias junto al lusitano y John Stones, otro carísimo defensa (60 millones costó en 2016).

Con una gran salida de balón y veloz al corte, la posibilidad de contar con Laporte da otra variante más a Luis Enrique para el centro de la defensa. Eso sí, es zurdo, como Pau Torres: la batalla por ser el acompañante de Sergio Ramos se abre un poco más... aunque quizás lo que Luis Enrique busca es, más que un jugador que juegue junto al capitán, un hombre que le sustituya. ●

De Marchi lidera el Giro y Landa vuelve por sus fueros

En otra jornada dantesca de frío y lluvia, la emoción llegó hasta el final con el triunfo en solitario del estadounidense Joe Dombrowski, el nuevo liderato del italiano De Marchi y una actuación protagonista de Mikel Landa, quien reventó el grupo de favoritos junto al colombiano Egan Bernal. Dombrowski sacó oro de la numerosa escapada del día gracias a un ataque definitivo en la última subida que le permitió ganar en solitario en la cuarta etapa del Giro.

En la general, De Marchi aventaja en 22 segundos a Dombrowski y en 42 al Louis Vervaeke (Alpechin). Vlasov asoma en la séptima plaza, Evenepoel octavo, Bernal undécimo y Landa decimoquinto a 1.49 del líder. ●

Nadal no asegura aún su presencia en los Juegos

El tenista español Rafa Nadal aseguró ayer que «en un mundo normal nunca» se perdería unos Juegos Olímpicos, pero reconoció que este contexto de pandemia crea una situación de incertidumbre que le impide tomar una decisión definitiva antes de los próximos dos meses.

«No sé todavía, no puedo dar una respuesta clara (sobre la participación en los Juegos de Tokio) porque no lo sé. En un mundo normal nunca pensaría en perderme los Juegos, claro, todos sabemos lo importantes que son para mí. En estas situaciones, no sé, veremos en un par de meses», aseguró Rafa Nadal en rueda de prensa en Roma, donde debutará hoy (18.00 h) contra el italiano Jannik Sinner. ●



Récord de triples-dobles de Russell Westbrook

El base de los Washington Wizards Russell Westbrook rompió en la madrugada de ayer el récord histórico de triples-dobles de Oscar Robertson, al llegar hasta los 182 en la derrota de su equipo frente a Atlanta Hawks (125-124). Westbrook firmó, de nuevo, unos números de escándalo: 28 puntos, 21 asistencias y 13 rebotes. FOTO: EFE

20'

Barea, adiós al Estu

El Movistar Estudiantes ha hecho oficial la baja del base puertorriqueño José Juan Barea «por motivos personales». El exjugador de la NBA afirmó en un diario argentino estar «desesperaíto» y que ya «no aguantaba más».

Buffon dejará la Juve

A sus 43 años, el portero italiano, sin minutos en la Juventus, dejará el club turinés tras 19 años de *bianconero* en dos etapas. No ha decidido si se retirará o continuará su carrera en alguna liga extranjera.

Mejora la seguridad en Catar, según la FIFA

El presidente de la FIFA, Gianni Infantino, destacó que «las condiciones en las obras de construcción de la Copa

Mundial de Catar han alcanzado los más altos estándares mundiales de seguridad».

En activo hasta los 39

Andrés Iniesta ha renovado con el Vissel Kobe japonés hasta 2023 y, en el día de su 37.º aniversario, sopló las velas tras confirmarse esa extensión de contrato que le mantendrá en activo hasta los 39 años.

«El objetivo de este fin de semana en Le Mans es tener menos complicaciones y seguir trabajando para mejorar»

MARC MÁRQUEZ
Piloto de Honda de MotoGP



Campeón sin jugar: otra Premier para el City de Pep

El Manchester City va camino de firmar una temporada gloriosa. Clasificado ya para la final de la Champions, en la que se medirá al Chelsea, el

equipo de Pep Guardiola conquistó ayer la séptima Premier League de su historia. No le hizo falta ni jugar, pues la derrota del Manchester

United ante el Leicester (2-1) le facilitó el título.

Y eso que el City empezó su temporada de manera horrible, con apenas 12 puntos en 8 jornadas y Guardiola desesperado por encontrar la tecla. Y la encontró, dando a su equipo una velocidad de cruceo que le llevó a encadenar 19 jor-

nadas seguidas sin conocer la derrota (15 fueron triunfos).

El palmarés de Guardiola también es impresionante. Desde que se sentó en un banquillo, Pep acumula doce temporadas entre Barcelona (4), Bayern (3) y City (5) y colecciona 31 títulos. Y en breve irá a por el 32. ● R. D.



20MINUTOS CON...

Jandro

«Se liga más siendo calvo que siendo mago»

Este mago español ha ganado en Las Vegas su tercer trofeo Fool Us, en el que hay que lograr engañar a dos experimentados prestidigitadores

ISRA ÁLVAREZ

ialvarez@20minutos.es / @ialvar

Hacer magia es una expresión literal en el caso de Jandro, ese mago alocado que lleva un niño nervioso dentro. Él no se limita a reproducir juegos —término mejor que el de ‘trucos’— de magia, sino que los crea. Tanto es así que ha ganado su tercer trofeo Fool Us, un premio que solo se gana si consigues que los jueces, los experimentados magos Penn y Teller, no sepan cómo lo has hecho.

En paralelo, el mago Jandro tiene programadas actuaciones en su gira por varias ciudades españolas.

Engañando a sus compañeros, qué bonito... (Risas) Al programa van magos de todo el mundo a hacer su *show* y si, además de gustarles tu número, ellos no saben cómo lo has hecho, te dicen ‘Fool Us’ y te dan el trofeo. Y bueno, sí... lo he ganado tres veces seguidas. Engañar es bueno, amigos (risas). **¿Puede que la próxima vez le partan las piernas al resto de magos, por acaparar?** No creo, allí me tienen mucho cariño, aunque la primera vez que fui

me miraban como diciendo ‘este tío raro quién es’ y ahora somos amigos y hacemos cosas juntos. Quieren que vuelva por una cuarta vez, pero es complicado con una pandemia de por medio.

Su estilo jovial y alegre, ¿es poco común allí? Fue una de las cosas que más les llamó la atención a Penn y Teller, que no me habían visto nunca actuar, y a los productores. De hecho, cuando fui por segunda vez hice un ensayo, que Penn y Teller no ven, y yo estaba como siempre con mi movida y al acabar el productor me preguntó ‘¿lo de correr lo vas a hacer?’.

¿Le sonó mal? ¿Bien? Yo pensé que lo preguntaba para que no lo hiciera, pero no, me dijo ‘por favor, hazlo’. Al final, ellos acabaron corriendo conmigo.

¿Aún se acongoja por si el truco falla? Es una cosa que siempre llevamos encima. El otro día me reuní por Zoom con Penn y le pregunté por el tema del miedo, porque es algo que a mí me interesa mucho y me dijo que él se sigue poniendo nervioso.

Y es peor si el truco es nuevo, ¿no? Cuando actúas puedes hacer dos cosas: hacer siempre los mismos trucos, que lo hacen la mayoría de los magos, o intentar hacer cosas nuevas. Y cuando creas algo no sabes si va a funcionar y te mueves en la línea de ‘puede que no salga’. Y muchas de las



JORGE PARIS

cosas que he hecho en la tele o en *Fool Us* no las he hecho antes, así que el nivel de incertidumbre es muy elevado.

¿Siendo mago se pierde la magia de ser espectador? Lo ves de otra forma. Es como un director de cine que ve una película y está pensando en los planos, en los encuadres, en las secuencias, en la música... en lugar de disfrutar de la película, y a nosotros eso nos pasa. Pero cuando te sorprendes es

una sensación buenísima. Y cuando sabes cómo lo han hecho lo disfrutas al pensar ‘madre mía, qué bien lo ha hecho’.

¿Cuáles son los elementos imprescindibles en un truco de magia? Para mí lo más importante es que sea interesante y divertido, yo lo llamo el I + D. Si hago un truco muy bueno, pero no empatizo contigo, no te interesa y no te involucras, lo vas a olvidar. Y debe ser divertido porque hay trucos que son muy buenos pero el proceso es un poco aburrido, pierdes la atención, te dispersas y luego no impacta tanto.

¿El mago tiene que ser un poco actor? Robert-Houdin, un mago francés al que le llaman el padre de la magia moderna, decía que el mago tiene que ser un actor que hace el papel de mago. Yo no estoy totalmente de acuerdo, es más bonito que hagas lo que te nazca.

¿‘Truco’ es una buena palabra? Es un debate interesante... a los magos nos gusta mucho la filosofía, la psicología, los términos, las palabras... y hay

«Cuando actúas, puedes hacer siempre los mismos números o intentar hacer cosas nuevas»

«Hay trucos que son muy buenos pero el proceso es un poco aburrido y pierdes la atención»

«Para aprender magia necesitas entender la ficción, los procesos, no solo son trucos»



20M.ES/CULTURA

Lee la entrevista completa y mira el vídeo con un truco de magia de Jandro en esta dirección web.

quien está en contra de la palabra truco porque les parece que lo rebaja, hay mucho más que un truco, hay una parte psicológica, de jugar con el cerebro y con lo que el público va a percibir. A mí no me importa llamarlos trucos. Juan Tamariz, por ejemplo, los llama juegos.

Nuevas fotos de la boda de Alejandra Ruiz Rato

Alejandra Ruiz Rato, hija mayor del diestro Espartaco y Patricia Rato, se casó el pasado sábado con Ernesto de Novales en Sevilla. La pareja ha facilitado a *20minutos* algunas imágenes inéditas de la celebración en la ermita de Setefilla (Lora del Río) y la finca familiar Dehesa Majavieja. La novia vistió ese día de Pronovias; su hermana Isabella, de Jorge Vázquez y la madre de ambas, de Tot-Hom. ● R.C.



Los hermanos Ruiz Rato durante la boda. ANTONIO TERRÓN Y LIVEN GROUP

La reina entrega los premios SM de literatura infantil y juvenil

La reina Letizia presidió ayer la entrega de 43.ª edición de los premios SM de Literatura Infantil y Juvenil El Barco de Vapor y Gran Angular, que recayeron en Beatriz Osés (*Un bosque en el aire*) y Chiki Fabregat (*El cofre de Nadie*), respectivamente. La reina aprovechó para agradecer a quienes han permitido a los ciudadanos «sentirse mejor» durante la pandemia gracias al «poder reparador» de la lectura. ●



La reina, con las ganadoras y la ministra Isabel Celaá. EP

#Literatura

LA POESÍA JOVEN SE MIRA EN EL ESPEJO

nor medida, se intuye que quienes hablen de esta «generación» en el futuro no podrán omitir la importancia de Twitter o Instagram. Maybe Martín (Córdoba, 1997): «Independientemente de que nuestras poéticas sean más o menos parecidas, casi todas hemos crecido en Twitter». «Internet y las redes están contribuyendo a que exista un marcado sentimiento generacional», constata, por su lado, el mallorquín Carlos Asensio (1986).

«Sí siento una conexión, en parte motivada por la ruptura de fronteras que implican las redes y el encontrarnos tan solo separados por un clic, pero también me da la sensación de que, generalmente, es pura fachada», opina Félix Moyano (Córdoba, 1993). Y Jorge Arroita (Salamanca, 1996), antólogo, resume: «Con la accesibilidad a los medios de información y la visibilidad en redes, toda disciplina ve un florecimiento estadístico, cuantitativo y de heterogeneidad. Todo está en-red-ado [sic]».

JUVENTUD, PRECARIO TESORO

En una posición, digamos, intermedia, se sitúan María Limón y Sofía Ayllón. La primera, sevillana del año 2000, opina que les une la condición de creadores: «Ante un momento como el que vivimos, seguimos teniendo que reivindicar que la escritura se considere un trabajo que debe ser remunerado».

Ayllón (Granada, 1996) añade: «Existe en general un fuerte sentimiento de generación en todo lo que hacemos. Me refiero a todos los retos a los que nos enfrentamos los jóvenes: la precariedad, la cada día más maltrata salud mental, la desconexión, la apatía... y eso marca el tipo de poesía que hacemos».

Precario. Una palabra que se repite. «La poética de la precariedad es un espacio compartido por muchos de los autores que participan en la antología. Tenemos más de 20 años y no tenemos más expectativas que las de la precariedad, ¿cómo no vamos a dialogar sobre eso?», expone Marta Ruiz, mientras que Helena Pagán extrae que «si hoy se practica tanto el ejercicio poético es, en parte, por las condiciones de los jóvenes».

La actual poesía joven española tiene ciertas temáticas comu-

nes, que se solapan y entremezclan: la poética de la precariedad, la del dolor, una que se adentre en la familia y otra de corte filosófico. A todas se pueden adscribir el movimiento feminista o el LGTBI.

Sobre esto último, la propia Pagán: «No puedes ser *queer* para hablar del dolor pero no para hablar de precariedad o la familia». O Luis Bravo, que explica que «uno de los aciertos de quienes ahora escriben» es que «no encuentran problemas a la hora de combinar sus preocupaciones ciudadanas con sus intimidades o gozos». Aunque, eso sí, cierta poesía «peca de repetirse en temáticas».

Moyano tiene «una visión esperanzadora», pero añade que «los temas son y serán siempre los mismos: amor y muerte».

LOS TEMAS SE DESEAN

Arroita, en cambio, se muestra a favor de ese mapeo del espacio poético, pero ve necesario «abandonar la idea de los compartimentos estancos». «La genialidad está más en unir brillantemente dos ideas que en crear una original», asegura.

Y para Moon hay un elemento clave para la disrupción entre el pasado y el presente: «Todas esas temáticas son comunes en la poesía y han estado presentes a lo largo de varias tradiciones; lo que verdaderamente ha cambiado es el discurso».

Carlos Asensio, por su parte, apunta que varía la intencionalidad: «Hoy se escribe para denunciar, para lo diferente y lo silenciado. Y esto implica intencionalidad política de temas que antes daban vergüenza, como el cuerpo, la maternidad...». Lo resume Ayllón: «Somos hijos de una misma época, no podemos escapar de los tótems y tabúes de nuestro tiempo».

CUIDAR CUIDADOS

La propia Ayllón asegura que, en *Cuando dejó de llover*, le daba miedo «que los poemas aparecieran como edificios aislados que compiten por ver quién es el más alto». Sin embargo, considera que «crean una aldea acogedora, tanto para los autores como para el lector».

Para los antólogos, de hecho, «los cuidados son algo esencial dentro de esa interconectividad. La importancia de la diferencia y del valor añadido entre los poemas es clave. Diálogo y dialéctica, sí, y red de cuidados y soporte o sostén».



«El peso de los premios es un problema. Desde hace años parece que si no ganas un premio, no editas tu manuscrito»

LUIS BRAVO
Poeta



«Se crece mucho más abriéndose a escuchar a otros poetas e intentando entender a aquel que nos parece diferente»

MARÍA LIMÓN
Poeta



«No debemos pensar nuestra literatura actual en los códigos de la histórica. Todo cambió con la globalización»

A. FERNÁNDEZ Y J. ARROITA
Antólogos



«Sin apoyo mutuo, sin redes de creación, edición y distribución, los jóvenes estamos a merced de los grandes conglomerados»

SOFÍA AYLLÓN
Poeta



OLALLA SÁNCHEZ MATEOS

Nueve autores y dos antólogos del libro 'Cuando dejó de llover' conversan sobre los motivos del apogeo actual del género

ÁLVARO MACÍAS

cultura@20minutos.es / @alvargonauta92

Con motivo de la publicación de *Cuando dejó de llover. 50 poéticas recién cortadas* (Sloper), dejamos que nueve de sus autores y autoras y dos de sus antólogos establezcan las conexiones para explicar el sempiterno auge de la poesía joven española, la posibilidad de una generación y sus motivos, todo en un contexto completamente líquido, como la pantalla del móvil.

«Más que de auge, hablaría de mantenimiento», explica Alejandro Fernández Bruña (1997), uno de los antólogos. Sentimiento que se iguala al de Luis Bravo (Madrid, 1994), para el que «cada juventud poética busca su lugar e intenta aportar como puede, o dar su golpe en la mesa». Para Alba Moon (Córdoba, 1993) es, en todo caso, «una consecuencia». «El panorama actual es luminoso y próspero, pero los jóvenes siempre han escrito y compartido sus creaciones; ha cambiado el canal».

«Auge... ¿alguna vez existió tal?», dice Helena Pagán (Cartagena, 1997), antes de atravesar su respuesta con la pregunta ¿hay sentimiento de generación? «De existir, no nos pertenece a nosotros, sino a los que vienen», comenta Marta Ruiz.

¿GENERACIÓN TWITTER?

«El término generación poética es una falacia en sí mismo».



20M.ES/CULTURA

Lee este y otros reportajes, además de entrevistas y noticias de cultura, en nuestra página web.

Utilizar la disposición espacio-temporal para agrupar voces tan diversas me parece hacer una reducción simplista», dispara esta granadina de 1998; Bravo es explícito: «Las generaciones poéticas las hacen los antólogos. En esta, no creo que haya un sentimiento unitario».

Otros juegan la carta de las redes sociales: en mayor o me-



A VUELTAS CON EL IDIOMA

Cepa no es lo mismo que variante



Por Fundéu

Las *cepas* de virus no son lo mismo que las *variantes*. En los medios es muy común llamar *cepa* a lo que realmente es una *variante*, como en la frase «La cepa india provoca las primeras restricciones de viajes en la UE».

Tal como señala el diccionario académico, una *cepa* es un 'grupo de organismos emparentados, como las bacterias, los hongos o los virus, cuya ascendencia común es conocida'. El diccionario de términos médicos puntualiza que estos conjuntos de organismos presentan rasgos comunes, determinados genéticamente, aunque sin constituir una variedad o subespecie.

Tanto una *cepa* como una *variante* implican un comportamiento diferente de un virus, pero para que se considere una *cepa* este ha de cambiar de modo significativo, lo cual no ha ocurrido en la pandemia.

En el caso concreto del coronavirus del síndrome respiratorio agudo grave, hay dos *cepas*: la que provoca la enfermedad conocida como SARS o SRAG, que apareció hace dos décadas, y la que provoca la Covid-19. La primera se identifica como SARS-CoV (o SARS-CoV-1) y la segunda, como SARS-CoV-2.

Por ello, en el ejemplo anterior lo adecuado habría sido: «La variante india provoca las primeras restricciones de viajes en la UE». ●

Elaborado por Fundéu, fundación patrocinada por la agencia Efe y el BBVA, que tiene como objetivo contribuir al buen uso del español en los medios. www.fundeu.es

TELEVISIÓN

Diez años de aquel día que iba a cambiar el mundo



Cuatro emite hoy '15-M ¿Generación perdida?', un especial con Sonsoles Ónega sobre aquel movimiento social

R.C.
cultura@20minutos.es / @20mCultura

Era un 15 de mayo cualquiera, o eso parecía, porque fue el día que estalló el descontento de parte de la población, que se materializó y visibilizó con una gran acampada en la Puerta del Sol de Madrid. Se cumplen diez años de aquella reivindicación ciudadana, pero ¿qué ha quedado de aquello? Esa es la pregunta que se hace el especial *15-M ¿Generación perdida?*, que emite esta noche su primera parte.

Presentado por Sonsoles Ónega, este trabajo documental analiza aquel movimiento que acabó con el bipartidismo y que fue un antes y un

después en la forma de hacer política y en sus protagonistas.

En este especial, Mariano Rajoy rompe su silencio ante las cámaras tras su moción de censura en 2018, concediendo a Sonsoles Ónega su primera entrevista. Iñigo Errejón, José Luis Rodríguez Zapatero, Albert Rivera, Kiko Veneno, Rozalén, Ana Rosa Quintana, Iñaki Gabilondo, Javier Ruiz y Carlos Herrera son algunos otros de los testimonios que aparecen en *15-M ¿Generación perdida?*, que emitirá la segunda parte mañana.

«Han pasado más cosas en diez años que en los últimos 40, así que recorremos la década a través del testimonio de presidentes del Gobierno, líderes de partidos de la llamada nueva política y personajes que observaron de cerca el fenómeno», explica la propia Sonsoles Ónega. ●

Cuándo y dónde
HOY, A LAS 22.45 H, EN CUATRO

QUÉ VER HOY

SERIES



Amar es para siempre
ANTENA 3. 16.30 H

Mientras Manolita y Marcelino descubren que Figueras iba de farol, Estefanía y Abel escuchan algo comprometido en una de las grabaciones de Juan... algo que compromete también a Beltrán y que podría estar detrás de una gran organización.



Entre hermanos
DISNEY CHANNEL. 21.21 H

La inventiva Harley siente la necesidad de encontrar formas creativas de destacar entre los miembros de su amplia familia, compuesta por sus padres y otros seis hermanos, para no perderse en la locura.



Hayat
DIVINITY. 16.05 H

Dos vidas completamente opuestas se unirán por el vínculo indestructible del amor. Son las de Hayat, una joven graduada universitaria desesperada por encontrar trabajo en Estambul, y Murat, heredero de un gran imperio textil.

CINE



'La niebla'
BOM. 22.00 H

En un pequeño pueblo de Maine (EEUU), estalla de repente una tormenta que termina tan bruscamente como comenzó. Entonces surge una espesa niebla que va atrapando y matando a todos los que se ven envueltos por la oscuridad.



'Tango & Cash'
LA SEXTA. 22.30 H

Tango y Cash son los dos policías más famosos de la ciudad. Harto de que desbaraten sus planes, un jefe de la mafia decide que, para librarlos de ellos, lo mejor es manchar su imagen pública acusándolos de corrupción.



'La comunidad'
PARAMOUNT. 02.00 H

Julia, una mujer madura que trabaja en una agencia inmobiliaria, encuentra 300 millones escondidos en un piso. Tras trasladarse al apartamento de arriba, Julia esconde el dinero ante la locura de la comunidad de vecinos.

VARIOS



FOTOGRAFÍA
Detrás del instante
LA 2. 20.00 H

Recorrido por las grandes figuras y obras de la fotografía en España. Cada uno de los capítulos se centra en un fotógrafo español y se fija en las historias de los protagonistas de sus capturas.



REPORTAJES
España directo
LA 1. 19.30 H

Magacín de actualidad con múltiples conexiones en directo. En él se tratan temas de actualidad, como sucesos, fiestas, cultura o gastronomía, y se presta una gran atención al mundo rural.



CITAS A CIEGAS
First dates
CUATRO. 21.05 H

Programa que ofrece a sus participantes la oportunidad de disfrutar de un encuentro muy especial con una persona de gustos afines. Al final de su primer encuentro tendrán que decidir si continúan quedando o no.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Estarás muy pendiente de los pequeños detalles que, a lo mejor, no te dejan ver los que son importantes. Mira a ver si no confundes los términos, porque no te vendría muy bien. Aclara los conceptos cuanto antes.

Tauro Procura tomarte el día lo más relajadamente posible después de las últimas tensiones que han sucedido a tu alrededor y que has vivido de forma directa, aunque no has tenido culpa en ellas.

Géminis Consigues solventar un tema familiar que te estaba preocupando y que está relacionado con una persona mayor. Ahora te llega un momento de calma y tranquilidad y ves que todo vuelve a la normalidad.

Cáncer Si le comentas un tema personal a alguien poco conocido, no des demasiados detalles, y mucho menos si es a través de las redes sociales. No te interesa para nada que se sepan ciertos asuntos.

Leo A veces se nota demasiado que vas a lo tuyo y que dejas poco espacio para los demás en muchos sentidos. Debes tener cuidado hoy para que eso no signifique portarse mal con una persona de tu confianza.

Virgo Retomas la tranquilidad y vas a tener una oportunidad incluso de pasarlo bien o de distracción con una actividad que te gusta mucho y a la que dedicas poco tiempo, mucho menos de lo que te gustaría.

Libra Avanzas por un camino estrecho para conseguir algunos de tus propósitos. Pero no debes enfrentarte cara a cara con el enemigo, si es que lo tienes. Es mejor dar un rodeo. Tú puedes de sobra.

Escorpio No te pongas de mal humor si algo del trabajo no funciona hoy, son cosas que pasan y tú no tienes la culpa de la manera de funcionar de la organización que han decidido otras personas.

Sagitario Tus intereses estarán muy centrados en todo lo que signifique una válvula de escape del entorno habitual, porque sabes que necesitas estar en tus cosas y dejar esas presiones que te son tan estresantes.

Capricornio Hoy vas a tener la oportunidad de hablar con alguien que tiene poder y que realmente te puede influir de una manera muy beneficiosa. Tus habilidades sociales estarán muy en alza.

Acuario No debes dar demasiadas vueltas a una decisión que has tomado y que significa que hay una cierta parte de dinero que puede estar en riesgo de pérdida. Los beneficios pueden ser mayores.

Piscis Hay cierta indecisión en tu horizonte en cuestiones afectivas porque no ves claro cuál puede ser tu futuro a largo plazo en este aspecto. En cualquier caso, no es momento de tomar decisiones trascendentales.

PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: [20M.ES/SERVICIOS](https://www.20m.es/servicios)

LA 1
06.00 Noticias 24 h.
06.30 Telediario matinal.
08.00 La hora de La 1.
12.30 Las cosas claras.
14.00 Info. territorial.
15.00 Telediario 1.
16.00 Info. territorial.
16.20 El tiempo.
16.35 Dos vidas.
17.35 Servir y proteger.
18.30 El cazador.
19.30 España directo.
20.30 Aquí la tierra.
21.00 Telediario 2.
22.10 Estoy vivo.
23.10 Españoles en el mundo.
01.50 La noche en 24 h.
03.40 Noticias 24 h.

LA 2
06.30 That's english.
07.00 80 cm.
07.30 Inglés en TVE.
08.10 Documentales.
09.30 Aquí hay trabajo.
09.55 La aventura del saber.
10.55 Documentales.
12.40 Cine: *El vengador de California*.
13.55 Documentales.
15.45 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
20.00 Detrás del instante.
20.45 Documentales.
22.00 Documentales.
00.30 Crónicas.
01.20 Conciertos Radio 3.
01.45 Documentales.

ANTENA 3
06.15 Noticias.
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.02 Tu tiempo.
16.30 Amar es para siempre.
17.45 Ahora caigo.
19.00 ¡Boom!
20.00 Pasapalabra.
21.00 Noticias 2.
21.30 Deportes.
21.35 El tiempo.
21.45 El hormiguero.
22.45 Mujer.
02.30 Live Casino.

CUATRO
07.35 Mejor llama a Kiko.
08.10 ¡Toma salami!
08.45 El bribón.
09.35 Alerta cobra.
13.10 El precio justo.
14.10 El concurso del año.
15.10 Deportes Cuatro.
15.40 El tiempo.
15.45 Todo es mentira.
17.00 Todo es mentira bis.
17.35 Cuatro al día.
20.00 Cuatro al día a las 20 h.
20.45 Deportes Cuatro.
20.55 El tiempo.
21.05 First dates.
22.45 15-M ¿Generación perdida?
00.20 Señoras del (h)ampa.

TELECINCO
07.00 Informativos.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos Telecinco.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 El precio justo.
21.00 Informativos.
21.45 El tiempo.
21.55 Deportes.
22.00 Rocío, contar la verdad para seguir viva.
02.30 Supervivientes.
02.45 La tienda en casa.

LA SEXTA
07.30 Aruser@s previo.
09.00 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.30 La Sexta Noticias 1.
14.55 Jugones.
15.20 La Sexta Meteó.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde, con Mamen Mendizábal.
20.00 La Sexta Noticias 2.
20.55 La Sexta Clave.
21.15 La Sexta Meteó.
21.25 La Sexta Deportes.
21.30 El intermedio.
22.30 Cine: *Tango & Cash*.
00.40 Cine: *Megatiburón contra pulpo gigante*.

CANAL SUR
07.30 Despierta Andalucía.
10.00 Hoy en día.
12.50 Mesa de análisis.
14.15 Info. locales.
14.30 Canal Sur Noticias.
15.30 La tarde aquí y ahora, con Juan y Medio y Eva Ruiz.
18.00 Andalucía directo.
19.50 Cómetelo.
20.30 Canal Sur Noticias.
21.00 Informativo local.
21.50 Atrápame si puedes, con Manolo Sarriá.
22.30 El show de Bertín.
02.30 Destino Andalucía.
04.00 Canal sur música.

🎁 | HOY FIRMA

Helena Resano

El peligro de confiarse justo ahora

Supongo que haber llegado hasta aquí sin haberse contagiado debe de dar una sensación de cierta falsa seguridad. Muchos creen que, si a estas alturas no han tenido síntomas, o bien es porque lo han pasado sin darse cuenta (han sido de ese grupo de asintomáticos que han pululado por ahí sin enterarse de nada), o bien porque su inmunidad es tan fuerte que no hay virus que pueda con ella. Y, créanme, pensar así y relajarse justo ahora, puede ser un grave error.

El otro día escuchaba a Carles Francino en su vuelta a la radio tras muchos días apartado por este virus. No lo ha pasado

Siempre he creído que hasta que no te tocaba, no acababas de concienciarte

Y celebremos cuando toque todo lo que no hemos podido celebrar

bien, se le complicó, estuvo ingresado, y lo peor, ese contacto estrecho que le contagió no pudo superar la enfermedad. Se le entrecortaba la voz contando cómo habían sido estos días, cómo tuvo un pequeño ictus, estuvo aislado, hubo momentos críticos e incluso llegó a perder la voz: «Las he pasado canutas», confesaba. Muy emocionado, contó cómo ha vivido estos días apartado de los micrófonos, viendo, como un espectador más, cómo se calentaba la olla política, el debate y, lo peor, cómo reaccionaban algunos tras el fin del estado de alarma.

Siempre he creído, especialmente con este virus, que hasta que no te tocaba, no acababas de concienciarte sobre lo mucho que nos jugábamos. Solo al principio, los primeros días del confinamiento, hubo un compromiso colectivo de parar el virus, de saber que estando en casa salvábamos vidas. Pero a los pocos días, 15/20, tras el primer mes de encierro, a muchos el compromiso se les fue por el

sumidero. Solo si alguien muy cercano le veía las orejas al lobo, entendías y comprendías de qué iba esto. Tantas y tantas veces he escuchado eso de que «las mascarillas son un coñazo», «estoy harto de no poder salir de mi barrio, de mi ciudad», «ya no puedo más con lo de no poder ver a mis amigos»... Callar muchas veces porque, ¿qué vas a decir a gente adulta, preparada se supone, informada también, cuando dicen eso? ¿Cómo les vas a intentar convencer de que, lo que están diciendo, es una majadería?

Hace solo un par de semanas, un buen amigo nos escribió. Él y su mujer se habían contagiado. Ellos eran de los que creían de verdad que, en algún momento de estos meses, lo habían tenido que pasar. Con hijos, viajando, trabajando, era imposible no haberse contagiado ya. Pues sí, era posible y cuando les tocó, el bicho les dio un buen susto. Él tuvo que estar ingresado varios días, con apoyo de oxígeno, con una neumonía jodida que le dejó con un hilo de voz. El día que le daban el alta me envió un audio: la alegría de saber que volvía a casa se me quedó helada en la garganta cuando escuché esa vocecilla narrándome su odisea. El virus no se ha ido, la gente sigue contagiándose, y sigue dejando muertos. Relajarse justo ahora puede ser peligroso. Queda poco, aguantemos. Y celebremos cuando toque todo lo que no hemos podido celebrar. ●

Helena Resano es periodista



🔔 | COLUMNA

La otra vacuna



Por **Fernando Baeta**
Subdirector del área editorial de Medios de **Henneo**

Leo en WhatsApp una obviedad: que el virus sigue activo, que anda de marcha entre achuchones, jolgorio y botellón, y que lo único que ha cambiado es que nos han dado permiso para salir a buscarlo. La brillante ocurrencia sería además divertida si no fuera cierta. Porque la muerte no para, porque la pasada semana cayeron en España 600 personas por culpa del bicho y porque en esta van a morir otras tantas, las mismas que a lo peor caen la semana que viene. Celebrar nochevieja en mayo tiene su aquel y quitarnos la cabanga de encima resulta casi imprescindible, pero seguir viviendo debería serlo aún más. Vamos camino de convertirnos en unos trileros de la vida, en hacernos trampas con la bolita, en cambiar esas doce campanadas por una UCI sin vistas al paraíso.

Si a estos ciudadanos que dan señales de una imbecilidad supina, sumamos un gobierno contradictorio que quiere dejar el chanchullo en manos de los tribunales o las autonomías, el resultado solo puede sumirnos en un desamparo cósmico de difícil solución. Y en esas estamos. Aquí nos hacían falta dos vacunas y la de la Covid-19 no era la más importante; la imprescindible es la otra, una a la que no hay laboratorio que le meta mano: la vacuna contra la estupidez. «Si la inteligencia es nuestra salvación, la estupidez es nuestra gran amenaza. Y por ello merecería ser investigada como si fuera una enfermedad», nos avisó el filósofo José Antonio Marina.

No sé qué es peor, si las imágenes del pasado sábado o el desconcierto que emana del Ejecutivo. El grotesco espectáculo de Sánchez devolviendo a los corrales a su ministro de Justicia y el intercambio de garrotazos entre algunos compañeros de Gobierno, de coalición o de partido nos confirma cuál necesaria es esa otra vacuna y también que o nos pinchamos pronto o lo peor está por llegar. ●

📝 | LA VIÑETA

Por **Nani**



🔊) NOS DICEN LOS LECTORES

La «decepción» de Simón

El responsable del centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias, Fernando Simón, entonó el otro día el *mea culpa* tras visionar las lamentables imágenes de ciudadanos saltándose todas las restricciones tras decaer el estado de alarma. Igual tiene motivos tras una trayectoria no del todo acertada en la gestión/comunicación de la pandemia. Pero no más que otros. Las calles y plazas de toda España se llenaron el domingo de incívicos, irresponsables e insolentarios. Quien no tiene a alguien directamente afectado por el virus, tiene en casa a un sanitario o a un trabajador esencial de esos que cada día siguen corriendo mil riesgos. El 9-M es una fecha más, o debería haberlo sido. No marca un antes ni un después, sino un todavía. Todavía hay virus, todavía hay muertos, todavía hay que ser prudentes. *Silvia Contreras, Segovia*

📧 Escribenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 EN TWITTER

Yo me iré, pero la inquietud que te genera alguien tosiendo a tu lado se quedará un tiempo. [@CoronaVid19](https://twitter.com/CoronaVid19)

La gente está escandalizada porque el límite de circulación por calles es de 30 km/h. No me extraña, eso es andar MUY deprisa. [@DaniBordas](https://twitter.com/DaniBordas)

Estoy convencida de que el auge y declive de los gintonics con cosas y de Ciudadanos son dos hechos paralelos e interrelacionados. [@Ilanetes_lopez](https://twitter.com/Ilanetes_lopez)

Si Twitter te ha influido ideológicamente de manera no irónica probablemente lleves años sin ver el sol. [@taichisimbolo](https://twitter.com/taichisimbolo)

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora **Encarna Samitier**
Director adjunto **Jesús Morales**
Subdirectores **Raúl Rodríguez** y **Alex Herrera**
Redactores jefe **Pablo Segarra**, **Melisa Tuya** y **Héctor M. Garrido**
Coordinadora cierre **Susana Gozalo**
Coordinadora Seo **Beatriz Rodríguez**
© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Juan Alegre** (director general), **Gabriel González** (director comercial), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor M^o Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00
Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 46007 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Barcelona Passeig de Gràcia, 11. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Andalucía

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, C. G. Penibética, y **CREA**

Depósito Legal: M-10774-2012

20
minutos

Sigue informado
de lo que pasa en
SEVILLA
estés donde estés

Tu ejemplar de
20 minutos
de la edición de
SEVILLA
siempre disponible
en nuestra web



20minutos.es

